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К НОВЫМ УСПЕХАМ 
в НОВОМ УЧЕБНОМ ГОДУ!
Сегодня большой и знаменательный 

,еНЬ в жизни нашей школы: начинается 
8(вый учебный год. С утра на улицах 
царит праздничное оживление— школьни
ца и школьницы спешат в родные классы, 
чтобы вновь сесть за парты, с новыми 
силами приняться за учебу. А сколько в 
этот день можно услышать веселых бесед, 
оживленных разговоров об интересно про
йденных каникулах, увлекательных сбо- 
' х, далеких туристских походах.

Счастлива советская молодежь— перед 
Неа открыты все пути. Коммунистическая 
партия, Советское правительство создают 
вое условия для того, чтобы будущие 
строители коммунизма росли образован
ными, культурными и трудолюбивыми
ЛЮДЬМИ.

С каждым годом совершенствуются ме
тоды преподавания в советской школе, 
укрепляется ее связь с жизнью, с пракгп- 

1 коммунистического строительства. 
Новые учебные планы и программы, вво
димые с нынешнего года, направлены на 
дальнейшее развитие политехнического 
обучения, предусматривают привитие мо
лодежи практических навыков. Раньше 
средняя школа в- основном готовила мо
лодежь к поступлению в высшие учебные 
заведения. Сейчас же, в связи с перехо
дом на всеобщее среднее образование, 
школа обязана уделить особое внимание 
подготовке своих питомцев непосредствен
но к практической деятельности на заво
дах, фабриках, в колхозах, МТС. Бурно 
развивающиеся социадиетическая* промыш
ленность, сельское хозяйство, оснащенные 
новой передовой техникой, требуют огром
ного количества высококвалифицирован
ных рабочих, мастеров своего дела.

Работать на современном предприятии 
не может человек, не знакомый с матема- 
тпкой, электротехникой. Для того, что
бы стать передовым колхозником, мало 
добросовестно трудиться на полях, надо 
знать правила агротехники, следить за 
новинками сельскохозяйственной литера
туры, достижениями науки. Это под ерлу 
только культурному человеку, имеющему 
определенную подготовку, соответствую
щее образование.

Наши учителя отлично понимают, какие 
ответственные задачи стоят сейчас перед 
ними. Вот почему они с особой тщатель
ностью готовились к новому учебному году, 
во всех деталях обсуждали на состояв
шихся на днях августовских совещаниях 
все вопросы, связанные с началом заня
тии, изменениями, внесенными в учебные 
программы.

В ряде районов республики на авгу
стовских совещаниях высказывались серь
езные претензии в адрес Министер
ства просвещения Грузинской ССР, орга
нов народного образования, которые не 
обеспечили своевременно педагогов новы
ми учебными планами и программами. 
Критике подвергся и Институт усовер
шенствования учителей, не подготовив
ший должным образом кадры преподава
телей по вводимым в нынешнем учебном 
году практикумам по сельскому хозяй
ству, машиноведению и электротехнике.

Больше внимания в нынешнем учебном 
году следует уделить обмену опытом учи
телей. В нашей республике есть немало 
знающих, любящих свое дело педагогов, 
богатый опыт которых должен стать до
стоянием всех учителей республики.

В ряде школ уже в прошлые годы уда
лось достичь серьезных успехов в деле 
политехнизации обучения. В 3-й средней 
школе г. Телави физику преподает Д. Г. 
Месхи —  педагог с большим опытом и 
стажем. Здесь ученики старших классов 
вооружены не только теоретическими зна
ниями, но многие приборы могут с успехом 
сделать своими руками. Представляет ин
терес опыт преподавателя физики 25-й 
тбилисской средней школы И. Б. Давтя- 
на, который с помощью родительского 
актива и шефствующих над школой орга
низаций сумел наладить образцовую рабо
ту технических кружков.

Во многих школах детям успешно при
вивают любовь к сельскому хозяйству.
Пришкольные земельно-опытные участки 
превратились в маленькие высококуль

турные хозяйства. Серьезных успехов в 
этом направлении добился коллектив 
8-летней школы села Чопорти Душетского 
района.

Привить детям любовь к труду, на
учить их работать творчески, с огонь
ком— большое и важное дело. Каждый со
ветский юноша, каждая девушка, кончая 
школу, должны помнить, что им предстоит 
работать во имя нашей любимой Родины, 
что все ее богатства: необозримые поля, 
глубокие недра, дремучие леса, озера и 
реки принадлежат им —  молодым строи-, 
телям коммунизма. П нет большего сча
стья.  ̂ чем трудиться на благо Отчизны, 
кет большей гордости, чем сознание того, 
что и ты внес свою лепту в дело ее даль
нейшего развития.

Для школьников чаще надо устраивать 
экскурсии на заводы, фабрики, в колхо
зы, чтобы они видели своими глазами, как 
трудятся их отцы и старшие братья, по
чувствовали радость вдохновенного, твор
ческого труда. Вот почему необходимо по
вседневно укреплять связь школы с произ
водством, активизировать шефскую работу 
предприятий.

В этом году министерства, ведомства 
получили право безвозмездно передавать 
учебным заведениям вышедшие из упо
требления станки, машины, приборы, год
ные для политехнического обучения. В 
этом на практике обязаны помочь школам 
местные партийные и советские органы.

Недавно Сталинский райком партии го
рода Тбилиси провел совместное совеща
ние руководителей промышленных пред
приятий и школ района, на котором 
был разработан план оказания помо
щи школам, уточнены списки обору
дования, которое заводы и фабрики смо
гут передать учебным заведениям. Но 
выработать план и составить списки 
еще полдеда. Райкому необходимо про
следить, как этот план будет претво
ряться в жизнь, насколько он удовлетво
рит нужды и потребности школ.

Больше внимания райкомы, горкомы 
партии должны уделять деятельности 
школьных партийных организаций, кото
рые в прошлом, к сожалению, далеко 
не везде работали достаточно активно.

Под руководством партийных организа
ций, всего педагогического коллектива 
следует изо дня в день сойершенствовать 
работу школьных пионерских и комсо
мольских организаций. От их успешной 
деятельности во многом зависит дальней
шее повышение успеваемости, укрепление 
сознательной дисциплины школьников.

Сегодня первый день нового учебного 
года. Начинается он и в школах, и в ву
зах, и в средних специальных учебных за
ведениях. Несколькими часами позже ся
дут за парты молодые рабочие, получаю
щие среднее образование без отрыва от 
производства.

К  приему своих воспитанников тща
тельно подготовилось большинство учеб
ных заведений нашей республики. Попол
нились оборудованием вузовские лабора
тории. в чистых, заново отремонтирован
ных классах будут заниматься ш коль
н и ки .

Для многих сегодняшний день особенно 
знаменателен: остались позади 11 лет
учебы в школе, и они, немного взволно
ванные и счастливые, будут слушать се
годня первую лекцию в аудитории вуза.

Долг партийных и комсомольских орга
низаций вузов —  помочь первокурсникам 
быстро освоиться с новой обстановкой, с 

первых дней занятий втянуться в жизнь 
коллектива, стать его равноправными 
членами.

Готовя высококвалифицированные кад
ры специалистов, вооружая их прочными 
знаниями, преподаватели вузов должны 
помнить и о своей обязанности воспиты
вать молодежь в коммунистическом духе, 
прививать ей высокие моральные качества 
советского человека.

Вопросы качества преподавания, поста
новки политико-воспитательной работы в 
вузах должны стоять в центре внпмапня 
партийных, комсомольских и советских 
органов.

К новым успехам в обучении и воспи
тании молодежи в новом учебном году!

В Тбилисском филиале 
Ц ентрального музея 

В. И. Ленина
Сегодня, после двухмесячного пере

рыва в работе открывается для посещения 
трудящимися Тбилисский филиал Цент
рального музея В. И. Ленина.

Филиалом получены из Центрального 
музея новые фотокопии многих докумен- [сверкал раскинувшийся над Курой старей- 
тов. В их числе: фотокопии рукописей
В. И. Ленина «Привет венгерским рабо
чим» (1919 г.), «Набросок правил об
управлении советскими учреждениями»
(1918 г.), «Наркомам по поводу постанов
ления СНК об отчетах наркоматов»
(1918 г.), копии нескольких рукопис
ных страниц работы В. И. Ленина «Замет
ки публициста» (1920 г.).

Музей располагает сейчас также фото
копиями стенографических отчетов послед
них трудов В. И. Ленина «Лучше меньше, 
да лучше» и «О кооперации», в которых 
рукою великого вождя сделаны пометки.
Печатные тексты некоторых телеграмм,
представленных в экспозициях, заменены 
фотокопиями с оригиналов.

В  Тбилисском филиале Центрального 
музея В. Н. Ленина экспонируется полу
ченное в фотокопии Удостоверение В. И.

Н а  с н и м к а х :  вечер школьников гор. Тбилиси в Центральном парке куль
туры и отдыха имени С. Орджоникидзе, посвященный началу нового учебного 
года. На трибуне —  первый секретарь Ц К  К П  Грузии тов. В. П. М жаванадзе.

Фото М. Квирикашвили и В. Гинзбурга.

Праздник школьников
Густая зелень вековых деревьев парка, 

чуть тронутая желтизной наступающей 
осени, расцвечена яркими красками празд
ничной иллюминации. Тысячами огней за-

ший парк Тбилиси —  Центральный парк 
культуры п отдыха имени С. Орджоникидзе. 
Вчера он весь был в распоряжении уча
щейся молодежи. Здесь состоялся город
ской праздник школьников, посвященный 
началу нового учебного года.

Тысячи ребят пришли на свой праздник. 
Для многих из них наступающий учебный 
год будет последним годом школьной уче
бы. Они уже сейчас готовятся к тому, что
бы вступить в самостоятельную жизнь, 
стать активными строителями коммуни
стического общества.

Теплые, задушевные беседы ведутся во 
всех уголках огромного парка. Радостно 
встречаются товарищи по учебе после 
увлекательно проведенного лета в пио
нерских лагерях, туристских походах.

В гости к ребятам, торжественно отме-

кому изучению наряду с родным языком 
русского языка, таких важных в нынеш
нее время предметов, как математика и 
физика.

—  Интересы нашего государства,— гово
рит в заключение тов. Мжаванадзе, —  
требуют, чтобы школьники готовились не 
только к поступлению в высшие учебные 
заведения, но и к труду, к практической 
работе. В  нашей стране в почете всякий 
труд —  труд ученого и колхозника, рабо- 
чего-металлиста и врача, тракториста и 
учителя. Надо, чтобы вы любили труд, 
уважали людей труда, считали своим па
триотическим долгом принять участие в 
созидательном труде нашего народа. Надо 
любить свою Родину, свею школу, уважать 
преподавателей, которые все своп силы, 
знания и энергию отдают благородному де
лу коммунистического воспитания моло
дежи.

Горячими аплодисментами встречают 
собравшиеся произнесенные тов. Мжава
надзе здравицы в честь великой Советской 
Родины, родной Коммунистической партии.

На вечере выступили ученики тби
лисских школ Гиви Шарашидзе, Алла 
Назарова и Лев Солнцев.

Выражая мнение всех собравшихся, 
выступившие школьники заявили, что на 
отеческую заботу Коммунистической пар
тии, Советского правительства и народа

чающим начало нового учебного года, при- 
Ленина —  члена ЦК РКП(б), избранного , шли партийные и комсомольские работни- 
X съездом РКП (б) 17 сентября 1921 года. ки> педагоги, директора школ, многочи- 

Залы Тбилисского филиала Центрально- сленные представители общественных ор- 
го музея В. И. Ленина пополнились новы- ганизаций Тбилиси.
ми копиями картин, отражающих события ; Начинается праздничный вечер, посвя- 
из жизни великого вождя: «В. И. Ленин щенный началу учебного года.
руководит марксистским кружком в Петер-; да столом президиума —  товарищи ,  .
бурге», «Выступление В. И. Ленина про- ■ б . П. Мжаванадзе, М. П. Георгадзе, Д. В. онп ответят отличной учеоой, сознательной
тив народника Воронцова», «Приезд В. И. Мчедлишвили, М. И. Кучава, Д. Г. Мамаца- 5_С®’ чтооы оыть
Ленина в Петроград 3 апреля 1917 года» ; щвили, Т. В. Джанелидзе, Г. Н. Джибладзе,
(художник А. В. Моравов), «Выступление [ н. Е. Чахракия, 3. А. Квачадзе, М. К. Ма- 
В. И. Ленина на митинге рабочих Пути грлдзе и другие. Вечер открывает секре- 
ловского завода» (художник И. Н. Брод-; тарь Тбилисского горкома ЛКСМ Грузии 
екпй). Музеем приобретены также фотоко-; тов. В. Сирадзе. Слово предоставляется 
пни нескольких картин художников тепло встреченному присутствующими 
В. Ефимова, В. Серова, И. Бродского, по- первому секретарю ЦК КП Грузии тов. 
священных отдельным моментам жизни и В. П. Мжаванадзе.

—  Дорогие школьники, —  говорит тов.
Мжаванадзе, —  Центральный Комитет 
Компартии Грузии, Правительство и Пре
зидиум Верховного Совета Грузинской ССР 
поздравляют вас и в вашем лице всех 
школьников нашей республики с началом 
учебного года и желают всем вам больших 
успехов в учебе.

Он говорит далее о неустанной заботе 
Коммунистической партии и Советского 
правительства о детях, подрастающем по
колении нашей страны, о большой и по
четной роли школы в деле воспитания 
культурных, образованных строителей ком
мунизма, беспредельно преданных партии, 
народу, нашей великой Родине. Он призы
вает школьников к упорной учебе, глубо-

революционной деятельности В. И. Ленина.
Переоборудован и вновь оформлен траур

ный зал Музея.
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ПЯТЬ Л ЕТ СТРОИТЕЛЬСТВА СТАЛИНГРАДСКОЙ ГЭС
ВОЛЖСКИЙ. (ТАСС). Пять лет назад 

по решению Советского правительства на 
Волге, немного выше Сталинграда, нача
лось строительство Сталинградской ГЭС.

Неузнаваемо изменились с тех пор бе
рега могучей реки. В пустынном Завол
жье вырос большой город Волжский. Во
круг него поднялись корпуса заводов и 
подсобных предприятий, степь пересекает 
густая сеть шоссейных и железных до
рог. Широко развернулись работы на со
оружении гидроузла.

В беседе с корреспондентом ТАСС на
чальник строительства Сталинградской 
ГЭС Ю. П. Гаевский рассказал:

■— За пять лет наш коллектив про
делал значительную работу. Гидрострои
тели потеснили Волгу, вырыв почти по
среди ее русла гигантский котлован. Зем
снаряды и экскаваторы вынули из его 
чаши миллионы кубометров грунта.

Замечательно работают на стройке гид
ромеханизаторы. Их пловучне землекопы 
вынули из котлованов, каналов и уложи
ли в дамбы, перемычки и плотины 
62 миллиона кубометров грунта.

Но сейчас уже не земляные, а бетон
ные работы определяют характер строй- 

С начала строительства уложено 
400 тысяч кубометров железобетона, из 
пих 215 тысяч кубометров в этом году. 
Темпы работы непрерывно нарастают. 
Гели в начале года мы укладывали по 
О— 11 тысяч кубометров бетона за ме-

Издание „Истории Молдавской ССР“
КИШИНЕВ, 31. (ТАСС). Учебно-педаго

гическое издательство «Школа советика» 
выпустило в свет второй том «Истории 
Молдавской ССР». В работе над «Историей 
Молдавской ССР» участвовали преподава
тели вузов, научные сотрудники Инсти
тута истории, языка и литературы Мол
давского филиала Академии наук СССР. 
Книга издана на молдавском языке. Вско
ре выйдет ее русское издание.

достойными сынами и дочерьми великой 
матери-Родины.

Дружнымй аплодисментами встречают
участники вечера произнесенные с три
буны слова:

—  Будем трудиться и учиться так, 
как учили нас Ленин и Сталин!

Торжественная часть окончена. Для ре
бят был дан большой концерт с участием 
артистов тбилисских театров, цирка, Гру
зинской филармонии.

Веселье царит во всех уголках парка. 
Всюду звучат песни, музыка. Затейники 
организовали массовые танцы, игры, вик
торины, спортивные аттракционы.

На славу провели школьники свой 
последний день каникул. Вечер, посвя
щенный началу нового учебного года, про
шел, как яркий радостный праздник.

В  заключение был зажжен большой 
фейерверк. Темное августовское небо 
вспыхнуло мириадами разноцветных ог
ней. Они озаряли радостные, веселые ли
ца счастливых школьников, хорошо отдох
нувших и готовых к учебе.

(ГрузТАГ),

Прибытие в Москву председателя 
Международной научно-технической 

'конференции по мирному 
использованию атомной энергии 

Хоми Баба
30 августа в Москву по приглашению 

Академии наук СССР прибыл председа
тель происходившей недавно в Женеве 
Международной научно-технической кон
ференции по мирному использованию 
атомной энергии г-н Хоми Баба (Индия).

Хоми Баба сопровождают видные ин
дийские ученые Е . С. Кришнан, Р. Ра- 
манна, П. В. Прасад, А. Т. Рао и X. Н. 
Сетна.

На Внуковском аэродроме индийских 
гостей встречали Главный ученый секре
тарь Президиума Академии наук СССР 
академик А. В. Топчиев, академики А. П. 
Виноградов, П. Е. Тамм, члены-коррес
понденты Академии наук СССР Н. М. Сп- 
сакян, В. И. Векслер, А. М. Самарин и 
другие.

Г-н Хоми Баба и А. В. Топчиев обме
нялись приветственными речами. (ТАСС).

Учебные нинофильмы
Киностудии страны расширяют темати

ку учебных фильмов для техникумов, ву
зов, ремесленных училищ и различных 
курсов. Выпускаются картины по гео
графии, биологии, литературе, технологии 
машиностроения и добыче угля, по вопро
сам железнодорожного транспорта и об 
устройстве отдельных приспособлений и 
механизмов. В  нынешнем году выпущены 
картины «Как делают ткань», «На тек
стильной фабрике», «История тетрадей», 
готовятся —  «Электротранспорт», «Гидро
турбины», «Лен» и другие. Лучшему ус
воению основных положений физики и хи
мии будут способствовать находящиеся 
сейчас в работе картины «Общий курс фи
зики», «Трехфазный ток», «Физические 
основы полета самолета», «Азот».

Для учащихся специальных учебных за
ведений и вузов подготовлены и выпуще
ны фильмы: «Детали машин», «Дистанци
онное управление угольным комбайном и 
конвейерным транспортером» и другие.

(ТАСС).

☆  ☆
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сяц, то в июле и августе укладка бетона 
возросла до 35 тысяч кубометров.

Основные бетонные работы сейчас ве
дутся на месте первых четырех агрега
тов ГЭС и на монтажной площадке. На 
днях наш коллектив приступает к бето
нированию водосливной плотины, где до 
конца этого года будет уложено не менее 
40 тысяч кубометров железобетона.

На Сталинградгидрострое создана мощная 
производственная база, которая обеспечи
вает строительство основных сооружении 
гидроузла. Выдают продукцию бетонный 
завод, производительность которого —  до 
8 тысяч кубометров в сутки, ремонтно- 
механический и авторемонтный заводы, 
арматурный завод, деревообрабатывающий 
комбинат и ряд других предприятий.

Ведутся большие работы по дальней
шей застройке города сталинградских 
гидростроителей— Волжского. За пять лет 
построено свыше 170 тысяч квадратных 
метров жилья, десятки культурно-быто
вых учреждений: школ, больниц, кино
театров, детских садов и яслей.

Много предстоит сделать домостроите
лям в этом году. Надо сдать в эксплуата
цию не менее 00 тысяч квадратных мет
ров жилья, завершить сооружение Двор
ца культуры и ряда других культурных 
учреждений, большого стадиона.

На стройке развернулось социалисти
ческое соревнование в честь XX съезда 
КПСС.

На предприятиях
Юго-Осетии

СТА.ТИНПРИ, 31. (Корр. «Зари Восто
ка»), По примеру передовых предприятий 
Тбилиси коллективы предприятий Юго- 
Осетии все шире развертывают соревнова
ние в честь XX съезда КПСС.

Коллективы Сталинирского механическо
го завода, Кваисинского рудоуправления, 
лесокомбината и других предприятий взя
ли новые, повышенные социалистические 
обязательства в ответ на Обращение уча
стников собрания передовиков предприя
тий промышленности и транспорта города 
Тбилиси.

—  Обсудив Обращение, —  говорит ди
ректор Сталинирского лесокомбината Ф. За- 
сеев,—  рабочие и служащие нашего пред
приятия обязались выполнить годовой 
план по выпуску валовой продукции ко 
дню Советской Конституции —  5 декабря 
и дать сверх плана на 500 тысяч рублей 
доброкачественной мебели. Отдельные рабо
чие комбината, например, столяры С. Те- 
деев, 0. Гиунашвили, А. Козаев, ежемесяч
ные задания выполняют на 200— 250 про
центов.

Конкретными делами отвечают на Обра
щение и коллективы других предприятий. 
Сталинирский механический заиод обя
зался выполнить годовой план к 7 ноя
бря, повысить производительность труда на 
3,5 процента, снизить себестоимость вы
пускаемой продукции на 5 процентов.

Горняки рудника Кваиса обязались вы
полнить годовой план по добыче руды на 
108 процентов, по горноподготовительным 
и горноразведывательным работам —  на 
110 процентов и вызвали на социали
стическое соревнование коллектив рабо
чих и служащих обогатительной фабрики.

Тбилисский станкостроительный завод
имени Кирова выполнил задания пятой пятилетки
К 1 сентября коллектив Тбилисско

го станкостроительного завода имени 
Кирова завершил выполнение своего 
пятилотнего плана по выпуску ва
ловой и товарной продукции.

В  конце 1954 года труженики 
завода поддержали начинание 28 пе
редовых предприятий Москвы, высту
пивших инициаторами социалистиче
ского соревнования за досрочное вы
полнение плана пятой пятилетки. В 
письме коллективу московского заво
да «Красный пролетарий» тбилисцы 
обязались выполнить пятилетний план 
по выпуску валовой и товарной про
дукции к 1 декабря 1955 года. Спустя 
некоторое время кировцы пересмотрели 
взятые обязательства и решили при
близить завершение пятилетки к 
7 ноября, ко дню 38-й годовщины 
Великого Октября.

В ответ на решения июльского Пле
нума ЦК КПСС в третий раз были 
изысканы дополнительные резервы 
производства и на общезаводском со
брании единодушно намечен новый 
срок —  1 сентября. Теперь это обяза
тельство претворено в жизнь.

В нынешнем, завершающем году пя
тилетки выпуск металлорежущих стан
ков на предприятии возрос в сравнении 
с 1950 годом в 2,5 раза.

С начала нынешней пятилетки на 
заводе освоено производство около 
40 станков новых конструкций. Мно
гие трудоемкие ручные работы были 
механизированы. 11о возвращении 
группы рабочих и специалистов заво
да из Москвы было решено перенять 
опыт краснопролетарцев и намечено 
около 150 разнообразных мероприя

тий. Часть из них уже внедрена в 
производство.

Цехи завода пополнились новой тех
никой. Высокопроизводительные стан
ки получили кировцы с машинострои
тельных предприятий Москвы, Одес
сы, Витебска и других городов. 
Многие действующие станки модер
низированы. Все это привело к 
тому, что завод за годы пятилетки 
добился более чем двукратного увели
чения выпуска продукции без расши
рения производственных площадей.

29 августа на заводе состоялось 
открытое партийное собрание, на ко
тором были обсуждены очередные ме
роприятия по дальнейшему развитию 
станкостроения в свете постановле
ний июльского Пленума ЦК КПСС и 
Пленума ЦК КП Грузии. В ответ на 
Обращение передовиков предприятий 
Тбилиси участники собрания обсужда
ли новые обязательства.

Завод имегп Кирова должен продол
жать наращивать темпы производства 
и освоить в ближайшие годы крупно
серийное изготовление токарных стан
ков новой, более совершенной кон
струкции. Если в 1955 году государ
ственным планом предусмотрено уве
личение выпуска станков на 100 еди
ниц, то уже в следующем, 1956 году 
намечен рост выпуска станков еще на 
300 единиц По сравнению с 1955 го
дом. Завод будет выпускать также 
гидрокопировальные приспособления к 
токарным станкам. Коллективу пред
приятия предстоит произвести переме
щение цехов с тем, чтобы расширить 
производственную площадь в пределах 
существующих корпусов.

Соревнование предприятий 
местной промышленности 

Абхазии и Аджарии
СУХУМИ, 31. (Корр. «Зари Бостона»).

Коллективы предприятий Министерства 
местной промышленности Абхазской АССР 
досрочно, к 15 августа 1955 года, выпол
нили пятый пятилетний план по общему 
объему промышленного производства.

Досрочно реализовали пятилетнее зада
ние по выпуску валовой продукции кол
лективы Гагрского и Очамчирского рай- 
промкомбинатов.

К  концу 1955 года производство про
дукции возрастет по сравнению с 1950 го
дом на 83,3 процента и превысит задание, 
предусмотренное < пятилетним планом, на 
18 миллионов рублей.

Коллективы предприятий Министерства 
местной промышленности Абхазской АССР 
взяли обязательство —  к 5 декабря вы
полнить план нынешнего года по выпуску 
валовой продукции, а до конца года выпус
тить сверх плана: кирпича— 1 миллион 
штук, извести— 500 тонн, мебели— на 600 
тысяч рублей, гвоздей— 50 тонн.

Коллективы предприятий Министерства 
местной промышленности Абхазии вы
звали на соревнование коллективы пред
приятий Министерства местной промыш
ленности Аджарской АССР.

Новый цех
БОРЖОМИ, 31. (По телефону). Вошел й

эксплуатацию новый наливочный цех Бор- 
жомского завода минеральных вод. На 
строителвство его израсходовано свыше 
12 миллионов рублей.

В цехе работают 3 агрегата, выпускаю
щие 90 тысяч литров боржомской воды в 
смену.

В  этом году Боржомский завод выпустит 
на 25 миллионов рублей больше продук
ции, чем и црощдом году.



П  а р т и й н а я  ж и з н ь

Организованно провести новый учебный год
Коммунистическая партия придает пер

востепенное значение политическому про
свещению трудящихся нашей Родины.

Вез глубокого знания марксистско- 
ленинской теории, без изучения опыта 
Коммунистической партии, накопленного в 
многолетней борьбе за построение социа
листического общества в нашей стране, 
немыслима плодотворная практическая 
деятельность советских людей по претво
рению в жизнь решений партии.

Большую роль в деле теоретической 
подготовки кадров играют вечерние уни
верситеты марксизма-ленинизма.

Слушатели Вечернего университета 
изучают историю партии, диалектиче
ский и исторический материализм, полит
экономию, историю СССР, историю меж
дународных отношений и другие обще
ственные дисциплины.

Сегодня начинаются занятия в Вечер
нем университете марксизма-ленинизма 
при ТК КН Грузин и его филиалах.

Вечерний университет пользуется боль
шой популярностью среди партийных, со
ветских и хозяйственных работников На
шего города. Со дня первого выпуска слу
шателей (1947 год) его окончили 4.321 
человек.

В связи с переходом на трехгодпчное 
обучение в прошлом учебном году не бы
ло выпуска слушателей. Трехгодичнос обу
чение позволит слушателям университета 
глубже изучить проходимый материал. В 
1954/55 учебном году в университете 
обучалось 1.411 человек. Из этого числа 
1.105 слушателей сдали все экзамены. 
Академическая успеваемость слушателей 
неуклонно повышается. На «отлично» 
окончили минувший учебный год А. Ма- 
маджанова —  инструктор подготовитель
ного цеха шелкоткацкой фабрики, И. Пд- 
зиковский —  начальник отдела ав
торемонтного завода, Г. Кобулия —  дирев-

В В Е Ч Е Р Н Е М  У Н И В Е Р С И Т Е Т Е  
М А Р К С И З М А - Л Е Н И Н И З М А

тор Центральной клинической больницы 
и многие другие.

Однако наряду с товарищами, хорошо 
окончившими минувший учебный год, 
есть и такие, которые недобросовестно по
дошли к учебе в университете, в течение 
года нерегулярно посещали занятия и в 
результате не Смогли сдать ни одного 
предмета. К  таким относятся С. Зозира- 
швили— начальник отдела кадров треста 
«Сакмшени», В. Гогичаишвили— дирек
тор магазина №  41 Тбилторга и некото* 
рые другие.

Специфика Вечернего университета 
марксизма-ленинизма заключается в том, 
что большинство его слушателей с высшим 
образованием, Это накладывает определен
ные повышенные обязательства на про
фессорско-преподавательский состав уни
верситета. Можно сказать, что, в основном, 
в университете сосредоточены лучшие 
лекторские силы города. Большой интерес 
вызывают у слушателей лекции профессо
ров К. Бакрадзе. Д. Завриева, доцентов 
Я. Хуцишвилй, В. Кпладзе, Ш. БицаДЗе и 
других.

Однако некоторые лекторы читают лек
ции на недостаточно высоком теоретиче
ском уровне, семинары не всегда удовле
творяют требованиям слушателей. В новом 
учебном году решено обсуждать лекции'на 
соответствующих кафедрах. Это, несомнен
но, повысит их качество. С целью обмена 
опытом будет практиковаться взаимное 
посещение лекторами лекций и семинар
ских заПятпй с последующим их обсужде
нием.

В этом году на первый курс университе
та и его филиалов принято 600 человек. В 
подборе слушателей деловую помощь 
дирекции университета оказали райкомы 
партии.

Дирекцией приняты меры для того, 
чтобы организованно встретить новый 
учебный год. Своевременно составлепы 
расписания занятий, приобретены учеб
ные и наглядные пособия. В конце авгу
ста было проведено совещание лекторов 
университета, а также заседание работнз- 
ков кафедр, на которых была обсуждены 
методические и организационные вопросы.

В новом учебном году большое внима
ние уделяется экономической учебе кад
ров. Июльский Пленум ЦК КПСС подчерк
нул, что все наши кадры обязаны хорошо 
знать экономическую теорию, глубоко раз
бираться в вопросах экономики, так как 
без этого нельзя обеспечить технический 
прогресс во всех отраслях народного хо
зяйства. В связи с этим повышается и 
роль кафедры политэкономии университе
та, которая должна так построить свою 
работу, чтобы полностью- удовлетворить 
возросшие требования слушателей.

Исторические решения партии и прави
тельства, направленные на дальнейший 
подъем народного хозяйства, требуют от 
наших кадров повышения их теоретиче
ской подготовки. В этом почетная задача 
отводится и Вечернему университету 
марксизма-ленинизма.

И. Ч Е Л И Д З Е ,  
заместитель заведующего отделом 
пропаганды и агитации Т К  К П  Гру
зии.

Г. Ч О Д Р И Ш В И Л И . 
инструктор Т К  К П  Грузии.

Проверка исполнения— главное в организационной работе
Проверка исполнения принятых реше

ний —  один из важнейших принципов 
партийной работы. Опыт показывает, что 
там, где хорошо налажена проверка ис
полнения, принятые решения успешио 
претворяются в жизнь.

Немало внимания уделяет этому важ
ному участи  работы Чнатурский город
ской комитет партии. В текущем году бю
ро горкома обсудило ход выполнения По
становления, принятого на последней го
родской партийной конференции, а также 
решений, принятых на отчетно-выборных 
собраниях первичных парторганизаций.

Изучение и обсуждение этих вопросов 
показало, что ряд первичных парторгани
заций умело организует проверку исполне
ния принятых решений, повышая тем 
самым ответственность коммунистов за 
их осуществление.

Рудник имени Сталина, напрпмер. в на
чале текущего года работал неудовлетво
рительно, не выполнял плановых заданий. 
Партийная организация (секретарь Д. Ме- 
тонидзе) изучила причины отставания и 
вынесла этот вопрос па обсуждение ком
мунистов. Как выяснилось на партийном 
собрании. 2-й. 4-й, 5-й, 6-й производ
ственные участки, а также обогатительная 
Фабрика, несмотря на благоприятные воз
можности, работали плохо, здесь низка 
была трудовая дисциплина.

Собрание приняло решение, направлен
ное па искоренение недостатков. Были 
установлены конкретные сроки его выпол
нения. Организация работы по осуществле
нию намеченных мероприятий была по
ручена секретарю партбюро, а также 
членам бюро А. Габечава, Б. Цухишвилп. 
Вскоре положение на руднике улучшилось.

В мае план заготовки товарного марганца 
был выполнен на 111,3 процента, произ
водительность труда повысилась нз 
107,8 процента, заметно подтянулись от
стающие участки и смены.

В рудоуправлении имени Димитрова 
неудовлетворительно Использовались меха
низмы, не был налажен уход за ними. 
В апреле нынешнего год? партийная орга
низация обсудила этот вопрос на своем 
собрании. В постановлении собрания было 
указано, что особенно плохо используются 
механизмы на третьем, четвертом и ше
стом производственных участках, что яв
лялось результатом слабого , Контроля со 
стороны руководства рудоуправления.

Партбюро мобилизовало коммунистов на 
выполнение принятого решения, уделив 
особое внимание участкам, где слабо ис
пользовалась Техника.

Систематический контроль дал желае
мые результаты. В мае план производи
тельности электробуров был выполнен на 
102,5 процента, погрузочных машин —  
на 101 и электровозов— на 102,5 про
цента.

Партийная организация рудоуправления 
имени Ленина (секретарь А. Лабучидзе) 
осуществляет серьезные мероприятия по 
улучшению хозяйственной деятельности 
предприятий. Слаженная работа рудоуп
равления во многом зависит от правиль
ной расстановки коммунистов на решаю
щих участках производства, распреде
ления поручений и выполнения принятых 
решений. Немалую работу в этом направ
лении ведут партийные организации ру
доуправлений имени Кагановича, имени 
Орджоникидзе и ряда других.

Наряду с этим нельзя не отметить, что

в некоторых партийных организациях 
Чиатура проверка исполнения все еще по
ставлена неудовлетворительно.

В парторганизации артели «Дзала эрто- 
башиа» (секретарь М. Абашидзе) часто 
обсуждают вопросы финансово-хозянсТвен- 
ной деятельности артели, но принимаемые 
решения зачастую не выполняются.

Такое же положение в парторганизации 
треста «Чиатурмарганец»; 22 апреля пар
тийное собрание решило организовать об
мен опытом передовых бригад, учредить 
Книгу почета, наметило ряд мер по раз
вертыванию Социалистического соревнова
ния, но ни один из пунктов указанного 
постановления до сего времени не выпол
нен.

Плохо организована проверка исполне
ния принимаемых решении также в пар
тийных организациях городской конторы 
связи (секретарь И. Кахия), отдела рабо
чего снабжения треста «Чиатурмарганец», 
Чиатурского стройуправления треста 
«Закметаллургстрой» и в ряде других 
первичных парторганизаций.

Чиатурский городской комитет партии в 
настоящее время направляет внимание 
первичных парторганизаций на всемерное 
усиление проверки принятых реше
ний. Это в значительной мере будет спо
собствовать сплочению коммунистов н 
всех трудящихся на борьбу за выполнение 
задач, поставленных июльским Пленумом 
ЦК К П С С  в деле дальнейшего развития 
тяжелой индустрий,

Ш . Ч А Ч А Н И Д З Е , 
заведующий организационным отде
лом Чиатурского городского комите
та К  П Грузии.

Следовать примеру передовых 
ч а е в о д о в

Чайные плантации, как известно, не 
любят холодной погоды. Поэтому, когда 
в мае наступило похолодание, ткпбульские 
чаеводы не на шутку встревожились.

Но в середине месяца установилась 
отличная погода, и лист на чайных план
тациях, заждавшихся солнца, начал лруж 
но подходить. Теперь у колхозников по
явилась другая забота: максимально ис
пользовать свои возможности, чтобы свое 
временно и без потерь убрать урожай.

Работы на плантациях развернулись 
полным ходом. В перзой половине мая 
Орпирская чайная фабрика перерабатыва
ла лишь по одной-две тонны чайного листа 
в сутки. С середины месяца колхозники 
ежедневно начали сдавать по 40 —  45 
тонн чайного листа.

Несмотря на трудности, ткпбульские 
колхозники выполнили майский, июнь
ский и июльский планы сбора и сдачи 
государству чайного листа.

Чай —  самая доходная культура в 
колхозах Ткибульского района.

Достаточно сказать, что он дает кол
хозам 80 процентов всего дохода. В прош
лом году, когда был получен сравнительно 
низкий урожай листа, чаеводы получили 
около 17 миллионов рублей. По предва
рительным подсчетам, в текущем году до 
ход колхозов от чая составит около 
23 миллионов рублей.

Полносборные чанные плантации в рай
оне составляют 948 гектаров, молодые —  
291 гектар. Особенно хорошо чай произ
растает в низменных местах, поэтому его 
в основном здесь и разводят. Путник, 
едущий нз Кутаиси в Ткпбулп, не может 
Не любоваться видом бархатистых чай 
них плантаций.

В текущем году ткпбульские колхозни
ки пс плану должны собрать и сдать 
1,660 тонн зеленого чайного листа —  на 
78 тонн больше, чем в прошлом году. 
Но чаеводы района, которые в этом году 
хорошо обработали чайные плантации, 
обязуются сдать государству 300 тонн 
зеленого чайного листа сверх плана.

С начала массового сбора чайного листа 
прошло три месяца, а годовой план был 
выполнен уже к 15 августа.

Цуцхватский колхоз (председатель 
Д. Робакидзе) -=■ один из передовых в 
районе. Колхоз с большим превышением 
выполнил майское, июньское и июльское 
задания по сбору чайного листа. Еще 
лучше работали колхозники в августе. 
Они ежедневно перевыполняли план сбора 
листа.

...Было два часа дня. Чаеводы подводи
ли итоги работы 8а полдня. Учетом зани
малась молодая звеньевая Нази Носелидзе. 
Семь сборщиц собрали почти поровну. Но 
больше всех —  24,3 килограмма— -̂собрала 
Нази. Суточная норма сбора листа со
ставляет 20 килограммов, а Нази собрала 
24,3 килограмма эа полдня —  действи
тельно отличный показатель.

—■ Чанный лист нынче хорошо подхо
дит, —  говорит Носелидзе. —  Чтобы пред
отвратить потери и огрубение листа, 
необходимо выходить на Сбор рано утром 
и заканчивать его поздно вечером. Я так 
и поступаю и считаю неудачей, если к 
семи часам утра у меня не собрано уже 
7— 8 килограммов чайного листа. С за
крепленного за мной участка в 0,5 гекта
ра в текущем году Планировалось полу
чить 1.300 килограммов. Но я решила 
вдвое перекрыть это задание.

Успешно проходят сбор зеленого чай
ного листа и Сдача его государству в кол
хозе имени Кагановича села Буети. Здесь 
к 10 августа годовой план был выпол
нен на 125 процентов.

Подсчитав свои возможности, колхозни
ки приняли обязательство сдать сверх
плана 12 тонн чайного листа.

Однако в ряде артелей района отстают
сг сбором чая. Это —  колхоз имени
Сталина села Гурнн, Имени Ворошилова 
села Сочхсти и колхоз села Кисорсти. Ру
ководители этих хозяйств недооценивают 
чаеводство. В артелях слаба трудовая 
дисциплина, плохо организован труд, гру
бо нарушаются агротехнические сроки
сбора листа, имеют место большие поте
ри урожая. На чайных плантациях этих 
колхозов постоянно можно видеть скот, ко
торый наносит им большой ущерб.

Перенимая опыт передовиков, отстаю
щие артели обязаны резко повысить тем
ны сбора чая.

3. М Е Р К В И Л А Д З Е .
(Корр. «Зари Востока»).

Нагомарские животноводы
Лучших показателей по животноводству 

среди колхозов Махарадзевскюго района 
добился колхоз имени Молотова села На- 
гомари (председатель правления Ш. Са- 
рпшвили). Годовой план по увеличению 
поголовья крупного рогатого скота выпол
нен колхозом к 1 августа на 127,7 про
цента, поголовья коров —  на 100 про
центов, лошадей —  на 162 процента, 
птицы —  на 130 процентов. В  среднем на 
каждую фуражную корову надоено 1.507 
килограммов молока вместо 850 килограм
мов по плану.

За успехи, достигнутые в животновод
стве, колхозу имени Молотова присуждено 
переходящее Красное знамя Махарадзев- 
ского райкома партии и исполкома район
ного Совета.

Недавно на общем собрании членов кол
хоза в торжественной обстановке состоя
лось вручение Красного знамени.

На собрании выступили^ зав. колхозной 
животноводческой фермой К. Кобалава, пе
редовой дояр, участник республиканского 
совещания животноводов Ш. Цитаншвили

и другие. Они дали слово работать еще 
лучше. Дояр Ш. Цитаншвили взял обяза
тельство получить до 1 октября текуще
го года от каждой из закрепленных за 
ним 11 коров по 2.800 килограммов мо
лока вместо 1.300 килограммов по пла
ну. Повышенные обязательства приняли 
также передовые животноводы Г. Копла- 
тадзе, В. Кобалава и другие.

Нагомарские* колхозники, в ответ на 
Обращение участников республиканского 
совещания животноводов, обязались на
доить в этом году на каждую фуражную 
корову 2.000 килограммов, превысив на 
720 килограммов задание, установленное 
перспективным планом на 1960 год; план 
увеличения поголовья скота выполнить 
только за счет приплода артельного ста
да; не допускать падежа скота, правиль
но организовать его кормление и дополни
тельно заложить 220 тонн силоса.

Ч. Х О М Е Р И К И .
(Корр. «Зари Востока»).

Ереванские консервщики в Кутаиси
Недавно в Кутаиси побывала делегация 

Ереванского консервного завода в составе 
15 человек. Гости беседовали с передовы
ми рабочими п специалистами Кутаисско
го консервного завода, осмотрела цехи, по

дробно ознакомились с технологическими 
процессами, с новейшим оборудованием.

Ереванцы в свою очередь рассказали 
кутаисским консервщикам о работе своего 
завода, которому в текущем году исполни
лось 25 лет.

И з  р е д а к ц и о н н о й  почты

З а т я н у в ш и й с я  р е м он т
После настойчивых просьб и д05га 

ожиданий жильцы дома N° 3/5 на Тонет 
ской улице (Кировский район) были оопа 
дованы, когда, наконец, в марте текущ»’ 
го года появились строители из ремонты 
конторы, чтобы начать капитальный г  ‘ 
монт здания. Они подвезли строительный 
материалы —  гажу, песок, кирпич, доенп 
кровельное железо и приступили к раб0.’ 
те. Разрушив старую, обвалившуюся сте
ну, строители начали возводить новую 
и подняли ее до второго этажа. Комнатц 
второго и третьего этажей остались 
стены, а крыша —  открытой. В дождли
вые дни дом заливало водой. Н при таном 
состоянии ремонтные работы неожиданно 
прекратились. За безответственное отно- 
шение к работе прораб А. Карапетян реще. 
нием исполкома Кировского райсовета был 
с занимаемой должности снят.

Обеспокоенные прекращением работ, 
жильцы дома в июне прислали в редан- 
Циго коллективное письмо, в котором со
общали о затянувшемся ремонте. Редак
ция обратилась за разъяснением в ре. 
ыонтную контору района. Инженер К. Тан. 
днлашвили сообщил, что он назначен про. 
рабом Вместо А. Карапетяна и в ближай
шие дни на объекте будет наведен поря- 
док— через две недели дом будет отремон
тирован. То же самое подтвердили руково
дители жилуправления Кировского ра[|. 
она.

Начальник жилуправления Исполкома 
Тбилсовета В. Чомахидзе на коллективном 
заявлении жильцов еще 20 мая соб
ственноручно надписал: «Ремонт будет за
кончен к 20 июня».

Прошли обещанные две недели, месяц, 
другой, а ремонт все еще не закончен. 
Правда, стена доведена до конца и крыша 
перекрыта, но во время дождей вода льет
ся в Комнаты, как из ведра (отверстая 
крыши заделаны... тряпками п замазаны 
краской), штукатурка обвалилась, в 
квартирах полы не уложены и оконные 
рамы не установлены, борозды, по кото
рым проходят стяжи и анкеры, скр’- 
плягощие стены, не оштукатурены. В 
комнатах зияют огромные щели.

Многие жильцы дома вот уже пять д 
месяцев ютятся на балконах или в квар
тирах соседей.

Дом находится под «особым контролем» 
главного инженера Тбилисского жилуправ
ления т. Бегеладзе, который 13 июля дал 
начальнику ремонтной конторы т. Хачату
рову категорическое распоряжение завер
шить ремонт дома уже к 20 августа, од
нако и это не дало никаких результатов.

Когда же, наконец, закончится ремонт 
дома N° 3/5 на Тонетскон улице и что мо
гут сказать пс этому поводу начальнпк 
Горжилуправления В. Чомахидзе и непо
средственные виновники всего этого дела 
— начальнпк ремонтной конторы Р. Хача
туров и главный инженер Г. Абзианпдзе?

По следам наших г ,  ~ ~
„Улучшать работу 

советского аппарата"
Под таким заголовком в «Заре Востока» 

26 июня этого года была помещена пере
довая статья. В ней содержалась критика 
работы исполкома КутапссКоГо городского 
Совета депутатов трудящихся в связи с 
плохой организацией проверки исполнения 
принятых решений.

Председатель исполкома Кутаисского 
горсовета 0. Бибилеишвйли сообщил ре
дакции, что приведенные в статье факты 
подтвердились.

Исполком горсовета провел специальное 
совещание, на котором были намечены 
конкретные мероприятия по изжитию от
меченных недостатков. В ближайшее вре
мя будет созвана сессия горсовета депута
тов трудящихся, которая обсуди г вопросы 
улучшения коммунального обслуживания 
населения.

Иностранные гости на Всесоюзной 
сельснохознйственной выставне
Ж ар ки й  солнечный день. Под голу

бизной безоблачного неба с особенной от
четливостью возвышаются позолоченные 
шпили выставочных дворцов, каскадами 
переливаются мощные струи знакомых те
перь всему миру фонтанов.

На фруктовых деревьях, обрамляющих 
аллеи выставки, и особенно в знаменитом 
мичуринском саду, спеют в эти дни плоды 
труда смелых преобразователей природы. 
Д а  и все вокруг дышит здесь плодами 
созидательного мирного труда советских 
людей.

По тенистым аллеям, Просторным пло
щадям и залам павильонов непрерывными 
потоками движутся посетители выставки. 
Й  примечательно то. что среди них много 
иностранных гостей. Побывайте в любой 
день на выставке, приглядитесь к ее посе
тителям, внимательно прислушайтесь к их 
разговорам, и вы услышите то там, то тут 
незнакомую, разноязыкую речь.

Недаром работники выставки, повседнев
но Наблюдающие то. что На ней происхо
дит. говорят, что Выставка стала средото
чием встреч представителей разных стран.

Страны социалистического лагеря че
рез своих ПосЛяпцев черпают здесь опыт 
передовиков сельского хозяйства Советско
го Сою за. И з  Германской Демократической 
Республики, например, еженедельно прибы
вают на выставку делегации сельскохозяй- 
ственных работников по 25— 30 человек. 
Недавно на выставке побывала уж е  деся
тая Немецкая Делегация, Вы ставку такж е 
посетили одиннадцать чешских сельСкОхб- 
зкйственных делегаций. Здесь побывали и 
работники сельского хозяйства Полыни. I 
Венгерской Народной Республики, сельско- ! 
хозяйственная делегация народной Алба
нии.

Все иностранные гости, прибывающие в 
Советский Сою з, считаю т своим долгом по
сетить Всесою зную  сельскохозяйственную 
выставку. Особенно богатыми и смысле 
посещения выставки иностранными гостя
ми были ию ль и август.

Работникам  выставки ярко запомнилось 
20 августа. В  этот необыкновенно жаркий 
день с самого утра на вы ставку стали При
бывать автобусы с многочисленными

иностранными гостями. С  нескрываемым 
любопытством выходили из машин тури
сты, прибывшие из Западной Германии и 
Германской Демократической Республики. 
Непрерывно щелкая фотоаппаратами, они 
усиленно фотографировали все вокруг. В  
ярких национальных костюмах шествова
ла по территории выставки жизнерадостная 
молодежь Вьетнама, приехавшая в Москву 
с фестиваля в Варш аве. В  тот же день по
сетили выставку норвежская правитель
ственная делегация и многие другие ино
странцы.

За  последнее время среди иностранных 
гостей была одна жительница острова 
Ямайка. Э та  первая представительница 
ямайского народа в нашей стране с чув
ством восхищения осматривала достопри
мечательности всенародной школы передо
вого опыта*

Здесь недавно Побывала и одна простая 
женщина из Канады. Много радостных 
чувств увезла она с сельскохозяйственной 
выставки. В  павильоне Грузии гостье из К а 
нады Преподнесли самое лучшее и красивое 
яблоко. Это было весьма кстати. Оказывает
ся, представительницу Канады ее друзья 
на родине просили привезти с сельскохо
зяйственной выставки красивое большое 
яблоко.

Д а ж е  люди, приезжающие с явно пред
взятым мнением о нашей стране, после по

сещения выставки нередко меняют свое 
представление о жизни советского народа. 
Так было, например, с одним шведским 
коммерсантом. В  Советский Союз он при
был с самым искаженным представлением 
о жизни нашей страны. Переводчики не 
могли скрыть улыбки, когда коммерсант 
рассказывал об этом. Швед, обозревая вы 
ставку, вынужден был хотя бы на время 
расстаться со многими своими предвзяты
ми убеждениями.

Нередко на выставке Происходят неза
бываемые встречи зарубежных гостей с 
Советскими людьми. Часто случается так, 
что переводчики Остаются не у  дел. Поми
мо них завязываю тся дружеские беседы 
между иностранными гостями и нашими 
Советскими людьми, посетителями выстав
ки. Д ружеские улыбки, рукопожатия и же-
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Венгерская сельскохозяйственная делегация во главе с министром земледелия 
Венгерской Народной Республики Ф . Эрдеи посетила Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку.

Н а  с я и м к е :  около павильона Грузинской С С Р.
Фото Э. Евзерихина. (Фотохроника Т А С С ).

сты без слов говорят о чувствах искренней 
дружбы.

Нынешним летом выставку посетили 
женщ ины Сирии, Ливана, Египта, Иорда
нии. Ирака. Когда гости были в павильоне 
Узбекской С С Р , там завязалась сердечная, 
дружеская беседа с присутствовавшими в 
это время посетителями. Советские люди 
горячими аплодисментами приветствовали 
женщин —  борцов за мир.

Волную щ ая сцена произошла недавно во 
время посещения выставки делегацией Ин
дийских женшйн. При выходе из павильона 
Грузинской С С Р  гостей дружески окруж и
ли советские люди, находившиеся в 
этот день на выставке. Они горячо привет
ствовали индийских женщин и просили 
передать привет и добрые пожелания Ин
дийскому народу. В  ответ па это индий
ские женщины на русском язЫке провоз
гласили:

—* Индо-советская дружба!
А затем запели песню «Широка страна

моя родная». Популярную песню подхва
тили окружающие, и она понеслась над 
площадью у фонтанов как символ дружбы 
между народами.

Т акая  же сердечная встреча произошла 
в павильоне Молдавской С С Р , когда его 
посетила делегация представителей Австра
лии и Исландии. Работники павильона уго
щали гостей молдавским виноградом, фрук
тами. Завязалась непринужденная беседа 
между гостями и советскими посетителями 
павильона. Глава  австралийской делегации 
заявил, что он восхищен успехами М олдав
ской республики.

—  Все  простые люди Австралии, —  ска
зал он,— стремятся к  миру и к дружбе с 
народами Советского Союза.

Искренней теплотой прозвучало и заяв 
ление представителя Исландии, который 
сказал, что Исландия в переводе означает 
холодный остров, но это только название... 
В действительности эту маленькую страну 
населяют люди с горячими сердцами. Ис

ландский гость тут  же провозгласил здра
вицу в честь дружбы между всеми народа
ми на земном шаре, здравицу в честь ми
ра на земле.

Д рузья из стран социалистического л а 
геря, внимательно изучающие опыт передо
виков сельского хозяйства, в свою очередь 
охотно делятся с нашими передовиками 
своим опытом. Так, делегаты из Герман
ской Демократической Республики в па
вильоне совхозов сделали ряд ценных за 
мечаний и советов по агротехнике. Инте
ресный обмен опытом произошел и в па
вильоне животноводства. Здесь немецкие 
экскурсанты высказали полезные советы о 
приготовлении кормов, о рационах питания 
для животных.

В  павильоне механизации на немецких 
гостей произвели особое впечатление но
вые конструкции навесных машин. Гости 
отметили такж е преимущество нашей уни
версальной установки для приготовления 
кормов. Они сказали, что в Г Д Р  машины 
по приготовлению кормов работают раз
розненно, а не в едином агрегате.

О  том, какое впечатление оставляет 
выставка у  Иностранных гостей, свидетель
ствуют их Многочисленные письменные от
зывы.

Вот, например, запись, оставленная 
бывшим военным министром Мексики, 
лауреатом международной Сталинской пре
мии «За укрепление мира между народа
ми» Эриберто Хара.

«М не представился счастливый слу
чай, —  пишет он, —  посетить эту чудес
ную выставку, где восхищает как архи
тектурная красота построек, так и пре
красная организация работы.

Выставка —  это обыкновенный показ 
необыкновенного труда, проделанного со
ветскими людьми на благо своей великой 
Редины...».

Известный японский деятель, борец за 
мир И  куб Ояма оставил такой отзыв:

«Создавая великие творения, вы являе 
те собой пример всему Мйру.

Ж и зн ь  грядущего человечества, создан
ная на основе прочного мира, будет раз
виваться на основе этих строек.

Д а  здравствуют стройки великого С о 
ветского Союза! Д а здравствует преобра
зование природы!».

Или вот лаконичная, но выразительная 
запись, оставленная австрийской рабочей 
делегацией:

«Делегация из Вены поражена успехами 
советского народа. Трудящимся всего ми
ра нужен мир, который обеспечит прогресс 
и благосостояние».

Не менее выразителен и такой отзыв:
«К ак  делегат из Эквадора, я оставляю 

здесь свое восхищение великими советски
ми республиками, где виж у их мощь и ве
ликолепие на этой грандиозной выставке».

Примечательно то, что в каждом отзыве 
о сельскохозяйственной выставке звучит 
благородное слово «мир».

Мелкий промышленник из Д амаска член 
арабской делегации на ассамблее сторон
ников мира в Хельсинки М уаф ф ак аль- 
Хаффар написал в книге отзывов следую
щее:

«Несмотря на огромные разрушения, 
принесенные войной, Советский Союз 
огромными шагами идет по пути прогрес
са, внося свой вклад в дело мира и откры
вая золотой век перед народами мира».

Член мексиканской делегации, посетив
шей выставку, госпожа Карлотта Гузман 
от имени всей делегации написала:

«Мексиканская делегация, возвращаю
щ аяся с Конгресса матерей, выражает свое 
восхищение величественным развитием 
советских республик, которого они достиг
ли благодаря политике мира и дружбы».

Встречаются и такие записи, которые 
не требуют никаких комментариев. Вот вы
держка из отзыва японской профсоюзной 
рабочей делегации, посетившей выставку 
в начале июня:

«Это —  триумф крестьян над землей!
Д а  здравствуют люди труда!».
За  истекшие летние месяцы выставку 

уж е посетили представители 64 стран ми
ра. К  концу августа здесь побывало свы
ше семи тысяч иностранцев.

Д ля обслуживания иностранцев на вы
ставке работают пятьдесят переводчиков, 
владеющих н общей сложности двадцатью 
двумя языками.

Все богатство опыта, представленной) 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке, открыто Для иностранных гостей.

Д ем онстр ируя мирный созидательный 
труд советских людей. Всесоюзная сель
скохозяйственная выставка в то же время 
служит делу укрепления мира и дружбы 
Между народами.

Л, волков,
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ПУСТЬ СВЕТЛОЙ ДОРОГОЙ НАУКИ ВАС ШКОЛА РОДНАЯ ВЕДЕТ!
З н а н и я  —  молодеж и

Академик Н. И. М У С Х Е Л И Ш В И Л И , 
президент Академии наук Грузинской С С Р .

Можно сказать, что первое сентября— это день первоклассников и первокурс
ников. Сотни тысяч детей в этот день впервые переступят порог школы, огромная 
армия будущих молодых специалистов с напряженным волнением прослушает пер* 
вую лекцию в высшем учебном заведении. Да, день первого сентября— это поистине 
незабываемый, яркий день в жизни миллионов молодых строителей коммунизма, на
шего подрастающего поколения. И мИе иногда кажется. Что в этот день каждый 
школьник поднимается еще на одну ступень своего развития. Вот Почему 1 сентября 
пеня всегда охватывает чувство, которое я не могу выразить одним словом. Эте—* 
радость за тех, кто начинает познавать Науку, пусть самую элементарную, но все 
же науку. Это —  чувство благодарности нашей горячо любимой Родине, Ком
мунистической партии и Советскому Правительству, которые создали все условия 
для того, чтобы люди росли, развивались, наслаждались жизнЬю.

В этот волнующий день я хочу повторить молодежи Советской Грузии то, что 
было*сказано еще много, много лет назад: учение —  свет! Наука освещает путь ма
ститому ученому, инженеру, врачу, новатору производства, мастеру высоких уро
жаев. В этом —  правда нашей жизни, специфика нашего времени.

Задача советских ученых— двигать вперед науку, озарять народу Дорогу вперед. 
Но, прежде чем озарить дорогу Другим, необходимо самому стать ученым, специали
стом, мастером своего дела. А как добиться этого? Я  приведу слова великого ученрго 
Ивана Петровича Павлова, с которыми он обратился к молодежи: «.*.Последователь- 
ность, последовательность, последовательность. С самого начала своей работы при
учайте себя к строгой последовательности в накоплении знаний.

Изучайте азы науки, прежде чем пытаться взойти на ее вершину. Никогда 
не беритесь за Последующее, не усвоив предыдущего. Никогда не пытайтесь при
крыть недостаток знаний хотя бы и самыми смелыми догадками и гипотезами. Как 
бы ни тешил ваш взор своими переливаниями этот мыльный пузырь,— он неизбежно 
лопнет, и ничего, кроме конфуза, у вас Не останется.

Приучайте себя к сдержанности и терпению. Научитесь делать черную работу 
в науке. Изучайте, сопоставляйте, накопляйте факты. Как ни совершенно крыло 
птицы, оно никогда не помогло бы поднять ее ввысь, не опираясь на воздух. ФаК- 
ты^—это воздух для ученого, без них вы никогда не Сможете взлететь. Без них ва
ши «теории»— пустые потуги». —

Я  горячо советую молодежи навсегда запомнить эти слова великого русского 
ученого.

Слова Павлова приобрели еще большее значение в наши дни. Ведь у пас учат
ся все— станочники и полеводы, животноводы и сельские механизаторы. Слово «уче
ный» в нашей стране приобрело новый, широкий смысл. Учение стало общенародным 
призванием, оно охватило люден всех профессий. Тот, кто овладел знаниями, сможет 
принести пользу Године. А пользу можно и нужно приносить на всех фронтах на
шей жизни: и в науке, и в сельском хозяйстве, и в промышленности, и на фронте
Культуры. • „

Хочется сказать еще об одном. Пусть не бойтся молодежь трудностей. У начи
нающих специалистов бывают горькие минуты разочарования. Встретятся с чем-ни
будь, что не могут одолеть, сделать, и вдруг опустят руки: «Ничего у меня не выхо
дит, неудачник я !» . Я могу заверить молодежь, что такое чувство минутного разо
чарования бывало у каждого человека, и может оно быть. Но в такую минуту надо 
сказать себе: я  советский человек, специалист, и моя обязанность преодолеть пре
грады. И я преодолею пх!

Уверяю вас, мои юные друзья, что если творчески, добросовестно относиться к 
делу, то победа обязательно будет за вами. Вдумайтесь только: разве смогла бы наша 
мудрая Коммунистическая партия создавать такие грандиозные планы строитель
ства, если бы она не была уверена в силе молодого поколения? Партия, народ, 
Родина надеются на молодежь, зйают ее силу и верят в ее великую роль в по
строении светлого здания коммунизма. Молодежь должна понимать это, гордиться 
своей ответственной ролью. „ . п

Смело преодолевайте трудности в учебе и жизни, овладевайте знаниями, ьедь
знание —  это сила.

За новые успехи в учебе, молодежь!

Г о т о в и т ь  к а д р ы  м о л о д ы х  
с п е ц и а л и с т о в

Беседа с ректоров Тбилисского 
государственного университета 

имени И. В. Сталина 
В. Д . К У П Р А Д З Е

М ать с улыбкою веселой 
Снарядила Нану в школу.
В  сумке все лежит в порядке, 
Ручка , книги и Тетрадки.

В  это утро рано, рано 
Поднялась с постели Нана. 
Нане лет уж е  немало — 
Первоклассницею стала!

Ш И Р О К И Е  П ЕРСП ЕКТИ ВЫ
С Л О В О  М А Т Е Р И

Физический кабинет 43-й тбилисской средней школы ПОПОЛНЙЛСЯппп" ° пВ“ ^  
оборудованием. Перед началом занятий старшеклассники еще раз' " Р овеР”_” “  
исправность приборов, помогли Подготовить каоинет к н° во У Ун к ал ь  /на Пе- 
Н а  с н и м к е :  одиннадцатиклассники М. Вартанова и А. Горфннкель О*®
реднем плане) и преподаватель физики А. Е. Ш ляков с учениками Г . Цагар 
Гыо.я.  .. ч  Млгирпмм. Фото в . 1архова.ш в и л и  и Э. Мосиевым.
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С В О Л Н Е Н И Е М  и ра
достью ждали 1 сен

тября не только школьники 
И студенты. Готовились к 
началу учебного года и ты 
сячи взрослых —  родители, 
Дети которых приступают 
сегодня к  занятиям.

У  мейя в семье два 
школьника —  сыновья Ами
ран и Сергей Внимательно 
слеж у я  за их успехами в 
школе* поведением, часто 
беседую с педагогами, класс
ными руководителями. Учи 
теля дают Мне ценные сове
ты, как лучш е воспитывать 
детей, как поступать в том 
или ином случае.

Сейчас мои сыновья 
учатся в десятом классе 3-й 
абхазской средней школы 
города Сухуми. Ещ е в дни 
летних каникул мы всей 
семьей стали готовиться к 
новому учебному году: вы 
работали режим дня, за ко
торым я всегда очень тщ а
тельно слежу, приобрели 
учебники, тетради, геогра
фические карты и другие 
учебные пособия.

У  сыновей моих разные 
наклонности —  один инте
ресуется сельским хозяй
ством, хочет стать агроно
мом, другого больше 
привлекают промышленные 
предприятия. М ы  Часто го
ворим с ними о будущем. 
И  кем бы ни стали мои 
сыновья —  я знаю, буду

щее их прекрасно, перед 
ними открыты все пути.

Н. КИ УТ , 
работница Сухумской та 
бачной фабрики имени 
Сталина.

С Н О В А  З А  У Ч Е Б У !

Чиатура, Цулукидзе, Маха- 
радзе, с которыми вместе 
отдыхала. М ы  обещали пи
сать друг другу о нашей 
школьной жизни, успехах в 
учебе, делиться впечатле
ниями об интересных прочи
танных книгах.

Хорошо отдохнув .за  лето, 
мы со ^гежими силами при
ступаем сегодня к  учебе.

3. Д Ж И О Е В А ,  
ученица сталиийрской 2-й 
средней школы.

ТГ Ы С Т Р О  пролетели ка- 
никулы. Кажется со

всем недавно мы, восьми
классники, готовились к  вы 
пускным экзаменам. Зани
мались упорно, старались 
тщательно повторить все 
разделы курса. Хорошо 
усвоив пройденное, мы спо- Т Т | К О Л У  мне довелось 
койно шЛи на экзамен.; I  I  I  кончать без отрыва 
Все экзамены я сдала от производства. Д о  послед- 
на «пятерки», за исключе- него времени я работал в 
нием химии, по которой по- товарно - транспортном уп-

Б У Д У  П Е Д А Г О Г О М

Мы на пороге ново
го учебного ГоДа. Се
годня во всех выс
ших учебных заведе^
ниях нашей страны ____
начинаются занятия.
Б этот день впервые займут свои места н 
аудиториях и лабораториях Тбилисского 
государственного университета имени 11. В. 
Сталина 732 Первокурсника. Им вЫпала 
честь учиться в одном из Крупнейших 
университетов страны, в старейшем вузе 
республики. В мир науки, В мир познаний 
и исследований их поведут высококвали
фицированные преподаватели. Среди них—  
академики Н. И. МусХелишвили, 11. С. Бе- 
риташвили, члены-корреспонДенты Акаде
мии наук СССР А. Г. Шанидзе, Г. С. Ах
вледиани, Г. В. ЦереТели, действительные 
члены Академии наук Грузинской ССР 
А. С. Чикобава, А. И. Джанелидзе, Н. А. 
Бердзенишвнли, В. Г. Топурия и другие.

Университет готов к. ванятиям. Мы ста
рались создать все условия для успешной 
работы и тем, кто вернется сюда после 
летней практики и отдыха, и тем, кто На
чинает свой первый учебный год в вузе. 
С 1 сентября вступает в строй новый фли
гель второго корпуса* где разместились 
физические и химические лаборатории. 
Они оснащены новым оборудованием, на 
которое затрачено 1.200 тысяч рублей. 
Летом был произведен ремонт всех корпу
сов университета и общежитии в студен
ческом городке.

В  этом году к нам пришло хорошее по
полнение. Приемные испытания проходи
ли более организованно, чем в прошлом. 
Прошедшие по конкурсу показали себя до
статочно подготовленными для прохожде
ния курса высшей школы* Медалисты, 
особенно окончившие школу в этом году, 
проявили действительно хорошее знание 
предметов. В конкурсе принимало участие 
2.400 человек, оспаривая право занять 
430 мест. Без экзаменов зачислено 302 
медалиста.

Нужно отметить, к сожалению, что мно
гие экзаменующиеся, в основном выпуск
ники сельских школ, продемонстрировали 
очень слабое знание русского языка.

В  новом учебном году перед универси
тетом стоит серьезная задача, вытекаю
щая из грандиозных планов развития на
шего народного хозяйства. Мы обязаны 
добиваться повышения общетеоретическо-

лучила оценку «4». Сейчас 
я и сама чувствую, что этот 
предмет повторила хуже 
остальных. Постараюсь с 
начала учебного года вос
полнить этот пробел. Тем 
более, что сейчас роль та 
ких предметов, как физика, 
математика, химия, повы
шается еще больше.

После экзаменов я месяц 
провела в родНОМ Сталини- 
ри, а затем поехала в К о 
суле™ , в санаторий Мини
стерства просвещения Гр у 
зинской С С Р . Этот сана
торий находится на самом 
берегу Черного моря, в 
живописном месте. Мы, 
школьники, часто устраива
ли в санатории вечера худо
жественной самодеятельно
сти, проводили интересные 
походы, гуляли, купались в 
море.

Здесь, в санатории, у  ме
ня появились новые подру
ги. Вернувшись домой, я 
начала переписываться со 
школьницами из Зугдиди,

равлении Ьатумского отде
ления Главнефтесбыта в 
качестве оператора. Работа 
мне нравилась; активно 
участвовал я и в  обще
ственной жизни коллектива. 
Д важ ды  товарищи избира
ли меня секретарем комсо
мольской организации.

Но, работая оператором, я 
всегдЦ мечтал стать педаго
гом. И  вот в этом году я 
решил поступить в Батум 
ский педагогический инсти
тут. Весь прошлый год я 
упорно и настойчиво зани
мался, и это дало мне воз
можность хорошо сдать при
емные испытания и посту
пить на факультет истории.

Сбылась мечта, я стал 
студентом педагогического 
института. Сейчас моя цель 
— учиться отлично, овладеть 
наукой, чтобы стать хоро
шим педагогом —  воспита
телем советской молодежи.

В . Д А Р Ч И Я ,  
студент I  курса факультета 
истории Батумского педа
гогического института име
ни Руставели.

Го уровня знаний сту
дентов, еще больше 
расширять п углуб
лять подготовку моло
дых специалистов. 
Занятия в новом 

учебном году будут вестись по вновь пере
смотренным учебным планам. Студенты по
лучат возможность проявлять больше са
мостоятельности в изучении научной ли
тературы. С этой целью сокращается 
число обязательных аудиторных занятий.

Для углубления общетеоретической 
подготовки и творческого усвоения прохо
димых курсов студенты должны серьезнее 
и добросовестнее относиться к занятиям 
на семинарах и к лабораторным работам. 
Следует твердо запомнить, что именно та
ким путем, а не в спешной, лихорадочной 
подготовке в экзаменам приобретаются 
Чю-настоящему прочные знания. Наука не 
. терпит верхоглядства* она требует тща
тельной и кропотливой работы.

В подготовке Хорошо Овладевших своей 
специальностью кадров, в воспитании мо
лодых научных работников серьезной 
школой является участие в деятельности 
студенческого научного общества. Мы 
должны в новом учебном году добиться еще 
большего приближения 'тематики Науч
ной работы к жизни, что, несомненно, По
высит активность студентов. Следует от
метить, что из 85 выпускников нашего 
университета, которые в сентябре этого 
года будут держать экзамены в аспиран
туру ' вузов Грузии, а также Москвы, 
Ленинграда и других городов Советского 
Союза, большинство являлось в прошлом 
активными членами научного общества 
нашего университета.

Перед вузами республики, как и всей 
страны, стоят большие задачи. Дальней
шее бурное развитие нашей социалисти
ческой индустрии и сельского хозяйства 
требует новых кадров высококвалифици
рованных специалистов, Это ко многому 
обязывает коллективы высших учебных 
заведений.

Заканчивая учебный год, мы всегда 
подводим итоги своей деятельности. Всту
пая в новый, мы обязаны еще и еще 
раз вспомнить о задачах, стоящих перед 
нами. Самая основная из них —  гото
вить высококвалифицированные кадры 
молодых специалистов— строителей ком
мунизма!

Недавние школьники, они сегодня впервые приступят к занятиям в вузе. 
Т ак  приятно еше раз прочесть свою фамилию в списке студентов, принятых на 
1 курс Тбилисского института инженеров железнодорожного транспорта имени 
В . И. Ленина. Н а  с н и м к е  (слева направо): студенты 1 курса Т Б И И Ж Т ’а 
Д . Давлианидзе, Н. Башекмадзе, Н. Рухадзе. Ф ото  В. Тархова.
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Народное образование на новом этапе
Сегодня— первый день нового учебного 

года. Миллионы детей заполнят классные 
комнаты и учебные кабинеты школ, с но* 
вы ми силами приступят к занятиям.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство с большим вниманием и за
ботой относятся к делу народного обра
зования. В этом году только в нашей рес
публике на строительство и ремонт школ 
отпущено свыше 45 миллионов рублей.

Сегодня в Школы вместе с учителями и 
учащимися спешат и представители пар
тийных, комсомольских и советских ор
ганов, чтобы поздравить школьников с на
чалом нового учебного года, пожелать им 
успехов в учебе.

В нынешнем году педагоги приступают 
к занятиям по новым учебным планам и 
программам. Еще больше возросла социа
листическая воспитательная роль совет-

Т. Л А Ш К А Р А Ш В И Л И ,
заведующ ая отделом школ 

Ц К  К П  Грузии.

миссаров ТО КП Грузии. С помощью пред
приятий и учреждений района в 78-й, 
82-й, 83-й, 93-й, 97-й средних школах 
оборудованы учебные мастерские.

К  сожалению, некоторые учителя, ру
ководители школ и работники органов на
родного образования все еще не осознали 
всей важности перехода в политехниче
скому обучению. Даже те элементарные 
требования, которые предъявлялись к 
школам учебными планами и программа
ми 1954-55 учебного года, многими учео- 
ными заведениями пе выполнялись. Так, 
например, тбилисские 28-я, 31-я и_неко- 
торые другие школы, батумская 7-я и 
8-я средние школы, цулукидзевсКай 1-я

сной школы. Если до последнего= *  -  ^ “ оские Вошкола и ряд 
5-х классах

п штгшир учеб-1 многих школах не были организованы учащихся к поступлению в высшие _  —  ----
основной задачей школы была подготовка

ные заведения, то в условиях перехода 
на всеобщее среднее образование этого уже 
недостаточно. Советская Школа в настоя
щее время должна давать своим воспитан
никам прочные,4 систематические знания 
основ наук и вместе с тем знакомить их 
с основами современного промышленного и 
сельскохозяйственного производства, во
оружать трудовыми навыками, неооходи- 
мыми для их будущей практической дея
тельности.

учебные мастерские, плохо была поставле
на работа на пришкольных учебно-опыт
ных участках.

В новом учебном году руководители ор
ганов народного образования и школ долж
ны осуществить переход всех школ на но
вый учебный план и обеспечить выпол
нение требований новых программ* В  этом 
им обязаны оказать действенную помощь 
местные советские и партийные органы. 
Такие вопросы, как установление связи с

"'0пытТ прошлого года показал, что там, 
где учителя, руководители школ и органов 
народного образования правильно поняли 
стоящие перед ними задачи, достигнуты 
значительные успехи. Большую работу по 
трудовому воспитанию уЧаШнхей прово
дят школы Тславског-о района. В  напарс-
ульской* вантсвой, цинандальскои и не 
которых других школах этого района ̂ оо- 
разцово поставлена работа на уЧсоно- 
опытных участках.

С должным вниманием отнеслись к соз-

В  деле дальнейшего повышения уровня 
работы школы серьезное значение имеет 
укрепление сознательной дисциплины уча
щихся. Чтобы молодежь оказалась подго
товленной в выполнению задач, выдвигае- 

и вовлечении детей в школы в истекшем мых перед нею нашей социалистической 
учебном году имелись в Юго-Осетинской действительностью, недостаточно воору- 
автоноМной области, в АДйгенском, Ахал- 
калаксКом, Богдановском, Гсгсчкорском,
ЗугдидскоМ, МарнеульСКом, Цалкском и 
некоторых других районах.

Одйако недостаточно только вовлечь де
тей в школу и не допускать отсева уча
щихся. Надо вести постоянную борьбу за 
повышение качества учебно-воспитатель
ной работы, за высокую успеваемость | 
школьников.

Результаты истекшего учебного года 
свидетельствуют о том, что уровень зна
ний учащихся значительно повысился. Об 
этом же говорят итоги приемных экзаме
нов в высших учебных заведениях респуб
лики.

советские организации, которые строго 
спрашивают с родителей, не занимающих
ся воспитанием своих детей.

Большим недостатком надо считать то, 
что Министерство просвещения республи
ки, местные органы народного образования 
слабо обобщают передовой опыт школ, от

жить ее знаниями основ науки. Молодое дельных учителей, а также родителей в 
поколение должно глубоко усвоить, впи- деле воспитания молодого поколения, 
тать в себя основные принципы коммунп- р свйзп с развитием в СССР среднего 
стическои морали, а главное научиться 0б|)азопания ЧИСло учащихся, оканчиваю- 
руководствоваться этими принципами в Щйх Среднгого школу, с каждым годом уве

личивается. Так, например, если в про
шлом учебном году средние школы нашей 
республики окончили 16 тысяч человек, то 
в этом году количество выпускников сред
них школ достигло 23 тысяч. Таким обра
зом, создаются благоприятные возможности 
для подготовки из числа молодежи, имею
щей среднее образование, квалифициро
ванных рабочих и младшего технического 
персонала по профессиям, требующим по-

лгодям, окончившим среднюю школу, ква
лифицированную работу, как организовать 
для них индивидуальное или бригадное 
ученичество на предприятиях.

Большую работу в этом направлении не
обходимо развернуть именно Сейчас, ког
да часть молодежи уже поступила в инсти
туты, техникумы, пошла на производство, 
другая же, значительная часть еще не 
знает, где лучше приложить свои силы и 
способности.

публики дисциплина учащихся оыла ив | Промышленные предприятия и сельское 
рук Вон плохая, имелись даже случаи амо- х03яйс-гВ0 оснащаются передовой Техни- 

льных поступков школьников. | коЙ, с каждым днем все больше механизи-
Безусловно, в деле воспитания учащих- руются различные трудоемкие работы. В 

оя многое зависит от педагогической куль- связи с этим значительно возрастает по- 
туры, мастерства и такта учителя, лепех Требность в квалифицированной рабочей

технического обучения, проведение проиЗ 
Родственных экскурсий в районном мас
штабе, организация производственного 
труда учащихся, будет не под силу ре 
шать самим школам.

Переход к всеобщему среднему обра
зованию прежде всего требует, чтобы
сомилстнее обязательное обучение осуще
ствлялось полностью. Однако в рес
публике имеется немало районов, где с 
всеобщим обучением дело обстоит неблаго-

тапшл п шкотах базы для политехниче- получно.
ского обучения в райкоме имени 26 во-1 Особенно серьезные недостатки в }чете

жизни, труде и борьбе.
Коммунистическая партия придавала и 

придает решающее значение идейному вос
питанию молодежи.

Многие педагогические коллективы ус
пешно решают вопросы воспитания детей.
Но все же одййМ из главных недостатков 
в работе значительной части шкот являет
ся Низкая дисциплина учащихся. В про
шлом учебном гоДу в ряде школ Тбилиси,

Но, вместе с тем, нельзя не отметить, что К у т а и с и , Сухуми и некоторых районов рес- вышеино» овщеовразователыдао уровня, 
значительная часть учащихся все еще не "убликн п и т и й »  учащихся выла из | -
уейевает. К  концу минувшего учебного
года в республике числилось до 140 тысяч ральных поступков школьников, 
неуспевающих учащихся,

С особенно низкими показателями успе
ваемости пришли к концу учебного года . _ . _
школы Ахметского, Зестафонского, Зугдид- приходит только тогда, когда воспитатель спДе. Вполне понятно поэтому, что про- 
ского, Карельского, Тержольского и Бол- внимательно изучает своих питомцев, доб- блема воспитания у молодежи в школе

роЖелательно относится к ним, отыски- , уважения, любви и привычки к труду 
вает у школьников положительные качс- | приобретает все более жизненно важное 
ства, опираясь на которые искореняет в значение.
детях то дурное наносное, что у них по- Недавно цК КП Грузии обсудил вопрос о вникая в Учебно-воспитательную работу, 
явилось в результате плохого воспитания. Р0влеченнн молодежи со средним образова- ! Обучение и коммунистическое воспита- 

Большую роль в укреплении сознатель- нием в производство. Как показала провер- нйе молодежи —  большое государственное 
родного образования, руководителей школ, | ^  дисциплины играет Также правильная ка, местные партийные и советские орга- ! дело. Местные партийные организации 
всех учителей является настойчивая и си- Ш)стаНпвка работы пионерских и номсо- | ны, а также органы народного образования призваны повседневно руководить оргаНа- 
стематическая борьба за дальнейшее по- чплр,.ких организаций. Нельзя добиться до последнего времени почти не занима- ми народного образования, помогать им в 
вышение качества уЧебно-воспитательнои успеха в сложном и трудном деле воспита- дись привлечением к труду в промышлен- идейном воспитании учительства, в улуч- 
работы, за более * иИя молодого поколения и без помощи ро- ностн и сельском хозяйстве молодежи со .тении всей работы школы. Прямой долг

* " * "  дйтслей, без тесной сВйзй школы и семьй.1 средним образованием. | Местных партийных органов —  укреплять
Факты говорят о том, что некоторые Центральный Комитет принял по этому школьные партийные организаций, глу- 

родИтели безответственно относятся К вое-■ вопросу специальное решение, 
питанию своих детей, оставляя их почти Многие райкомы партии совместно с от- 
без всякого Надзора; другие же родители, ; делами народного образования созвали в 
чрезмерно балуя детей, оправдывают все . связи с этим совещания руководителей 
их проступки, перерастающие порой в пре- | местных заводов, фабрив, колхозов, Совхо- 
г.туплеиия. : зов и МТС, по-деловому выяснили, какие ( щимся новых

Правильно поступают те партийные п организации могут предоставить молодым учебном году!

нисского районов.
Анализируя итоги прошлого учебного 

года, можно сказать, что школы республи
ки еще не добились коренного перелома в 
борьбе с второгодничеством.

Поэтому основной задачей органов на-

На прошедших недавно учительских со
вещаниях совершенно справедливо отме
чалось, что органы народного образования 
и Министерство просвещения Грузинской 
ССР все еще не оказывают школам необ
ходимой методической помощи. Достаточно 
сказать, что Министерство просвещения 
Грузинской ССР и Грузполиграфиздат свое
временно не обеспечили школы програм
мами.

Министерству просвещения Грузинской 
ССР необходимо принять срочные меры по 
обеспечению учителей методическими 
письмами и указаниями по учебным дис
циплинам нового учебного плана.

Больше внимания работе школ и орга
нов народного образования обязаны уде
лять Местные партийные организации. 
Многие из них свое руководство школами 
ограничивают преимущественно разреше
нием хозяйственных вопросов, глубоко не

навыки учащихся, за повышение успевае
мости и преодоление второгодничества в 
школе. Всего этого можно добиться лишь 
путем неустанного повышения мастерства 
каждого учителя.

Принятое недавно постановление о вве
дении в школах республики десятилетнего 
срока обучения еще больше повышает от
ветственность каждого учителя п руково
дителя школы.

боко интересоваться жизнью и работой ком
сомольских и пионерски* организаций, по
вышая йх роль в коммунистическом воспи
тании Подрастающего поколения.

Пожелаем учителям школ и всем уча- 
успехов в наступающем



99 Найти пути к сближению
позиций д е р ж а в “

Заседание Подкомитета Комиссии О О Н  по разоружению
НЫО-ПОРК, 30 августа, (ТАСС). В  со

ответствии с рекомендацией Женевско
го совещания Глав правительств СССР, 
США, Англии и Франции 29 августа воз
обновил свою работу Подкомитет Комис
сии ООН по разоружению.

На первом заседании председательство
вал в порядке очередности представитель 
Советского Союза А. А. Соболев.

Во время заседания Подкомитета, про
исходившего при закрытых дверях, пред
ставителям печати были розданы тексты 
заявлений представителей СССР, США, 
Англии, Франции и Канады.

Представитель Советского Союза А. А. 
Соболев подчеркнул в своем заявлении, 
что, по мнению Советского правитель
ства, при рассмотрении проблемы разору
жения главная задача состоит в том, что
бы найти пути к сближению позиций 
держав в этом вопросе и к достижению 
необходимой договоренности как по во
просу о сокращении обычных вооруже
ний, так и по вопросу о запрещении 
атомного оружия. Он отметил, что имен
но к достижению этой цели направлены 
предложения Советского правительства от 
10 мая о сокращении вооружений, запре
щении атомного оружия и устранении 
угрозы новой войны, и напомнил основ
ное содержание этих предложений. Глав
ным отличительным свойством этих пред
ложений, сказал Соболев, является то, что 
в них сосредоточены предложения по всем 
вопросам, относящимся непосредственно 
к устранению угрозы новой войны и 
к укреплению доверия между государ
ствами.

Советские предложения от 10 мая пре
дусматривают проведение сокращения во
оружений и запрещение атомного оружия 
в течение 1956— 1957 г.г. в два этапа. 
Они предусматривают установление уро
вня, до которого должны быть сокращены 
вооруженные силы государств— от 1 до 
1,5 миллиона человек для Советского 
Союза, США и Китая и 650 тысяч чело
век для Франции и Англии. Предусматри
вается также созыв Всемирной конферен
ции для установления уровня вооружен
ных сил для других государств.

Советские предложения предусматри
вают уже на первом этапе прекращение 
испытаний атомного и водородного ору
жия. Одновременно с началом проведения 
мероприятий по сокращению вооружений 
и вооруженных сил государства прини
мают торжественное обязательство не при
менять атомное оружие. На этом этапе, 
т. е. в 1957 .году, должно быть прекра
щено производство атомного и водородного 
оружия и соответственно сокращены бюд
жетные ассигнования государств на воен
ные нужды, а после того, как сокращение 
вооруженных сил и вооружений обычного 
типа будет осуществлено на 75 процен
тов от общего размера их сокращения, 
должно вступить в силу полное запреще
ние применения атомного, водородного и 
других видов оружия массового уничто
жения. Предложения от 10 мая преду
сматривают развитие широкого междуна
родного сотрудничества в области мир
ного использования атомной энергии.

Советские предложения предусматри
вают также эффективные меры междуна
родного контроля за осуществлением ме
роприятий по разоружению.

Советское правительство, сказал Собо
лев, считает, что вопрос об установлении 
международного контроля и о правах и 
полномочиях контрольного органа необ
ходимо рассматривать в тесной связи с 
осуществлением мероприятий по умень
шению международной напряженности, 
по укреплению доверия между государ
ствами и проведению других мер, касаю
щихся сокращения вооружений и запре
щения атомного оружия.

Представитель Советского Союза под
черкнул, что в советских предложениях 
от 10 мая с. г. учтены пожелания запад
ных держав, изложенные в их предложе
ниях, внесенных в Подкомитет, в част
ности, их пожелания относительно уровня 
вооруженных сил, о проведении запреще
ния атомного оружия не сразу, а по эта
пам и о создании единого органа для 
контроля за выполнением мероприятий по 
сокращению вооружений и запрещению 
атомного оружия.

Советский Союз, сказал Соболев, сде
лал значительный шаг, приняв ряд пред
ложений, выдвигавшихся западными дер
жавами. Теперь дело за западными .дер
жавами.

Далее Соболев изложил существо новых 
предложений, внесенных Советским пра
вительством на Совещании Глав прави
тельств четырех держав в Женеве 21 ию
ля, которые являются дальнейшим разви
тием советских предложений от 10 мая.

Предложения Советского Союза, сказал 
Соболев, встретили положительное отно
шение со стороны широких обществен
ных кругов всего мира, а также со сто
роны правительств ряда государств Ев 
ропы и Азии, по достоинству оценивших 
их, как важный вклад Советского Союза 
в дело укрепления мира и безопасности 
народов. Приходится, однако, отметить, 
что западные державы еще не высказали 
своего отношения к предложениям Совет
ского правительства от 10 мая и от 
21 июля. Соболев выразил надежду, что 
представители этих государств в Подко
митете выскажутся по существу данных 
предложений.

Советский представитель подчеркнул,

что правительство СССР со своей сторо
ны уже вступило на путь практического 
осуществления мероприятий по сокраще
нию вооруженных сил, приняв решение 
о сокращении вооруженных спл СССР на 
количество войск, выводимых из Австрии, 
и о сокращении к 15 декабря 1955 года 
численности Вооруженных Сил Советско
го Союза на 640 тысяч человек. Совет
ский Союз ожидает, сказал Соболев, что 
государства, обладающие значительными 
вооруженными силами, со своей стороны 
не замедлят принять соответствующие 
меры по сокращению своих вооруженных 
сил. Это, безусловно, способствовало бы 
дальнейшему укреплению международно
го доверия и поставило бы на реальную 
почву решение вопроса о сокращении во
оружений и запрещении атомного оружия.

«Факты последнего времени,—  заявил 
в заключение Соболев,—  и особенно итоги 
Женевского совещания Глав правительств 
четырех держав свидетельствуют о том, 
что достигнуто некоторое уменьшение на
пряженности в отношениях между госу
дарствами. Это, а также наличие значи
тельного сближения позиций в вопросе 
о сокращении вооружений и запрещении 
атомного оружия создает благоприятные 
условия для быстрого и успешного вы
полнения Подкомитетом порученных ему 
Генеральной Ассамблеей задач.

Советская делегация готова, как и 
прежде, сотрудничать с другими делега
циями в разрешении этих важных и 
пеотложных задач».

Представитель США Лодж подчеркнул 
важность работы Подкомитета, которая, 
как он сказал, должна явиться «первым 
испытанием практической ценности Же
невского совещания». Лодж внес в Под
комитет предложение, сделанное прези
дентом Эйзенхауэром на Женевском сове
щании, и процитировал те места из за
явления Эйзенхауэра, в которых содержа
лось предложение об обмене военной ин
формацией и проверке этой информации с 
помощью аэрофотосъемки. Мы считаем, 
заявил представитель США, что основу 
проблемы разоружения составляет вопрос 
об инспекции.

Лодж пояснил некоторые детали предло
жения Эйзенхауэра и сказал, что США 
готовы обсудить с представителями дру
гих государств все аспекты своих пред
ложений.

Представитель Англии Наттинг отме
тил, что Подкомитет начинает свою рабо
ту «в иной атмосфере» —  «в более бла
гоприятной и более обнадеживающей ат
мосфере», которая создалась в результа
те Женевского совещания.

Британский делегат подчеркнул, что 
предложения Советского Союза от 10 мая 
с. г., «безусловно, расширяют область со
глашения по определенным целям разору
жения».

Однако, по мнению Наттинга, совет
ские предложения «оотавляют без отве
та» вопрос, «как могут быть достигнуты 
эти цели». Он пояснил, что необходимо 
установить такую международную систе
му контроля за разоружением, которая 
действовала бы, несмотря на отсутствие 
доверия между государствами.

Наттинг обратил внимание делегатов 
на «план Идена», внесенный на Женев
ском совещании относительно взаимного 
инспектирования в определенной согласо
ванной части Европы. Он обещал в даль
нейшем изложить этот план более по
дробно.

Представитель Франции Жюль Мок ска
зал, что Подкомитету предстоит продол
жить проводившуюся им работу, а также 
изучить предложения, внесенные на сове
щании Глав правительств четырех дер
жав в Женеве.

Отметив сложность задачи установле
ния эффективного международного контро
ля над проведением мероприятий по со
кращению вооружений и запрещению 
атомного оружия, Мок подчеркнул, что 
необходимо продолжить изучение вопроса 
о функциях контрольного органа.

Далее Мок заявил, что французская де
легация вносит в Подкомитет предложе
ние, которое было сделано премьер- 
министром Франции Фором на совещании 
в Женеве.

Мок подробно изложил предложение 
Фора, которое имеет в виду установление 
финансового контроля над военными рас
ходами. В  этом предложении предусматри
вается, что часть средств, высвободив
шихся в результате сокращения воору
женных сил и вооружений, должна быть 
передана специальному международному 
фонду для использования в целях оказа
ния помощи слаборазвитым странам.

Представитель Канады Мартин выразил 
надежду на то, что Подкомитет будет ра
ботать в той же атмосфере, в какой про
ходило Совещание Глав правительств че
тырех держав в Женеве. Мартин отметил, 
что на заседаниях Подкомитета в Лондоне 
были сделаны значительные шаги к до
стижению цели Подкомитета —  выработ
ке согласованной программы разоружения. 
Он также заявил, что правительство 
Канады придает большое значение тща
тельному изучению серьезных предложе
ний, внесенных представителями Фран
ции, СССР, Англии и США на Женевском 
совещании.

Сегодня Подкомитет продолжает свою 
работу.

На 44-й конференции Межпарламентского союза
ХЕЛЬСИНКИ, 30 августа. (ТАСС). Се

годня на утреннем заседании конферен
ции Межпарламентского союза продолжа
лась дискуссия по вопросу об укрепле
нии союза.

Выступление делегата США Пэджа не 
касалось существа вопроса. Он затронул 
проблемы разоружения и контроля над 
разоружением и говорил об «отсутствии 
свободы» в других странах. В конце сво
ей речи Пэдж призвал к разрешению в 
рамках союза конкретных, а не общих 
проблем.

Амон (Франция) подверг критике не
которых делегатов, которые пытаются 
слишком узко рассматривать вопросы на 
этой конференции и говорить грубо, 
оскорбительно.

То, что мы не приняли в союз Китай, 
сказал Амон, это нелогично. Решение ис
полнительного комитета по Китаю неудо
влетворительное. Оно должно быть изме
нено, и тогда повысится авторитет наше
го союза. В поддержку предложения о 
приеме Китая в Межпарламентский союз 
высказались также представитель Юго
славии Симич, представитель Судана Гу- 
бара и другие.

Затем слово было предоставлено деле
гату Советского Союза Мирзо Турсун- 
заде. В  своей речи Турсун-заде сказал:

Мне, как члену национальной парла
ментской группы СССР, отрадно отметить 
тот факт, что в представленном советом 
проекте резолюции, который роздан всем 
делегатам конференции, положительно 
оценивается Декларация Верховного Со-

значительных размерах развивать внеш
нюю торговлю.

Однако на пути развития международ
ной торговли имеется ряд препятствий, 
в частности ограничения в торговле по 
дак называемым «стратегическим» сообра
жениям, которые, как сказал глава Со
ветского правительства Н. А. Булганин 
на Женевском совещании, являются про
дуктом «холодной войны». Эти ограниче
ния нарушили традиционные экономиче
ские связи между многими странами и 
явились серьезной причиной ухудшения 
взаимоотношений и роста недоверия меж
ду государствами.

Мы выступаем против политики дис
криминации потому, что она несовмести
ма с принципами добрососедских отноше
ний, мирного сосуществования и равно
правия партнеров.

А. М. Сафронов остановился затем на 
вопросах сотрудничества в области нау
ки и техники и обмена производственным 
опытом, в частности на мероприятиях 
Советского Союза в этой области.

Делегация парламентской группы Со
ветского Союза, заявил в заключение 
Л. М. Сафронов, поддерживает проект ре
золюции по вопросу о развитии междуна
родного обмена в области экономики, 
представленной на рассмотрение настоя
щей конференции.

Делегат Польши Ланге заявил, что 
польская делегация будет голосовать за 
предложенную по обсуждаемому вопросу 
революцию. Одной из задач мирного со
существования, сказал Ланге, является 

вета СССР от 9 февраля 1955 года отно- устранение препятствий на пути свобод- 
сительно установления прямых связен > ной торговли.
между парламентами. Докладчик по этому вопросу —  пред-

Советское правительство претворяет в ставитель Англии Хайнд высказался про
жизнь эту декларацию: парламентские тив внесенных в ходе дискуссии попра-
делегации ряда стран уже имели возмож- вок к проекту резолюции, считая их

Посещение посланника СССР 
в Сирии депутатами сирийсного 

парламента
ДАМАСК, 31 августа. (ТАСС). 30 авгу

ста лидер народной партии Али Бузо, де
путаты Халед Багдаш и Фарзат Мамлюк 
посетили посланника СССР в Сирии С. С. 
Немчина и от имени всей делегации си
рийского парламента, недавно посетив
шей Советский Союз, выразили благодар
ность Верховному Совету и правитель
ству Советского Союза за приглашение и 
предоставленную возможность посетить 
многие интересные места в Советском 
Союзе. Представители делегации отмети
ли теплый и дружеский прием, который 
был оказан делегации не только со сто
роны Советского правительства, но и со 
стороны советских людей, с которыми де
легатам довелось встречаться.

В беседе с советским посланником де
путаты подчеркнули, что все члены си
рийской делегации вынесли глубокое впе
чатление от поездки и восхищены огром
ными успехами, которых добился совет
ский народ во всех областях жизни.

ность посетить Советский Союз и широко 
ознакомиться с жизнью и действительно
стью нашего народа. Они увидели своими 
глазами, что советский народ желает ми
ра не на словах, а на деле.

В наших глазах, продолжал Турсун- 
заде, большое значение имеет заявление 
председателя Стэйнсгейга о том, что 
Межпарламентский союз должен быть 
универсальным.

Я  считаю, подчеркнул в заключение

«нежелательными». Было решено, что 
голосование по проекту’ резолюции состоит
ся 31 августа.

Затем конференция приступила к рас
смотрению последнего пункта основного 
вопроса —  Международный культурный 
обмен и свобода передвижения. Дискуссия 
по этому вопросу развернулась на осно
ве доклада, представленного конференции 
бельгийским сенатором Нотомбом.

Делегат США Партед высказался за
Турсун-заде, что отсутствие в Межпарла- т0’ чтовы при культурном обмене не на-
ментском союзе представителя шестисот
миллионного кита^кого народа противо
речит принципам, на основе которых 
строит свою работу этот союз. Большин
ство ораторов, выступавших на этой кон
ференции, высказываясь по данному вопро-

вязывалась культура одной страны дру
гой, а чтобы обмен осуществлялся на 
основе взаимного обогащения различных 
культур.

Затем слово получил Нон (Венгрия), 
который отметил, что обсуждаемый во-

су, поддержало предложение о принятии ПР°С МОЖ€т способствовать решению само- 
Китайской Народной Республики в Меж- го важного вопроса для всего человече-

; ства —  вопроса о мире.парламентский союз. Эти выступления 
нельзя игнорировать. Перед нами стоит 
еще много неразрешенных вопросов, о ко
торых мы говорили с трибуны этой кон
ференции и плодотворное решение кото
рых требует совместных усилий парла
ментариев различных стран. От имени 
национальной парламентской группы

Английский делегат Фэрнесс с удовле
творением отметил расширение поездок 
туристов в Советский Союз.

Делегат Румынии Рипан подчеркнула, 
что вопрос о культурном обмене являет
ся одной из важных проблем мира. 

Представитель СССР И. А. Каиров за-
СССР я могу твердо сказать, что мы при-! явил. что Советский Союз был и остает- 
ложим все усилия к тому, чтобы укре- ся сторонником широкого развития куль- 
плялась связь между народами, чтобы турных связей между государствами, сто-

П о л ь ш е  корабле прибудут с визитом вежливости в английский порт
ВАРШ АВА, 29 августа. (ТАСС). В  свя

зи с недавним визитом вежливости ан
глийского крейсера «Глазго» в польский 
порт Гдыня правительство Польской На
родной Республики обратилось на днях к 
английскому правительству с предложе
нием, чтобы два польских эсминца нанес
ли ответный визит в один из английских 
портов. Правительство Англии с удовле-

правительства как проявление стремления 
в дальнейшему укреплению дружествен
ных отношений между двумя странами.

Решено, что два польских корабля —  
эсминцы «Блыскавица» и «Бужа»— при
будут 8 сентября этого года с визитом 
вежливости в английский порт Портсмут. 
Польские корабли будут гостями англин-

творением приняло предложение польского ского военно-морского флота.

между ними существовал дух доброй волн 
и содружества.

Затем конференция приступила к рас
смотрению вопроса о развитии междуна
родного обмена в экономической области. 
С сообщением по этому вопросу выступил 
представитель комитета по экономическим 

и финансовым вопросам Хайнд. Докладчик 
предложил созвать Международную кон
ференцию по экономическим вопросам 
для рассмотрения назревших вопросов 
международных экономических связей, 
что в свою очередь будет способствовать 
достижению доверия между нациями.

ХЕЛЬСИНКИ, 31 августа. (ТАСС). 30 
саг.густа на вечернем заседании конферен
ции Межпарламентского союза закончи
лось обсуждение вопроса о развитии 
международных экономических отноше
ний, являющегося частью основного во
проса повестки дня— об условиях подлин
ного мирного сосуществования между 
нациями.

Выступивший в ходе дискуссии пред
ставитель СССР А. М. Сафронов сказал:

Советский Союз всемерно стремится к 
развитию деловых связей с другими стра
нами как с большими, так и с малыми 
на основах равенства, взаимного уваже
ния суверенитета и национальной неза
висимости.

Известно, что важнейшей формой эко
номических связей между государствами 
является внешняя торговля. В  настоящее 
время Советский Союз торгует с 58 госу
дарствами. Внешнеторговый оборот Совет
ского Союза с каждым годом возрастает, 
и в текущем году он более чем в 4,5 раза 
превышает довоенный уровень.

Советский Союз всегда стоял и стоит 
за широкую торговлю со всеми странами. 
Промышленные и сырьевые ресурсы на
шей страны огромны, и это позволяет в

ронником устранения преград, которые 
мешают отношениям между народами.

И. А. Каиров сообщил, что только за 
последние два года Советский Союз посе
тило свыше 2.300 делегаций, а на Все
союзной сельскохозяйственной выставке 
только за два ^последних месяца побывало 
395 делегаций из 61 страны. Всех их 
советский народ встречает сердечно и 
гостеприимно, показывает свою страшу, 
ничего не тая, такой, какая она есть.

Этим полностью уничтожается неле
пая ^басня о '«железном занавесе» в 
нашей стране, сказал Каиров. Эта правда 
пробивает себе дорогу к уму и сердцу 
каждого честного и простого человека на 
земле.

В заключение П. А. Каиров заявил, 
что делегация парламентской группы Со
ветского Союза поддерживает предложе
ние комиссии по культурным связям и 
будет голосовать за внесенный проект ре
золюции.

Делегат Швеции Хусс остановился на 
культурных связях между Финляндией и 
Швецией. Он согласился с высказанной 
докладчиком Нотомбом мыслью о жела
тельности превращения ООН и ЮНЕСКО 
в универсальные международные органи
зации.^ Он охарактеризовал как прогрес
сивный факт вступление СССР в члены 
ЮНЕСКО.

Представитель Англии Мейтленд реко
мендовал учредить в Европе такую систе
му передвижения, которая основывалась 
бы на своего рода «европейском граждан
стве».

На этом прения по вопросу о между
народном культурном обмене и свободе 
передвижения закончились.

Конференция перешла к обсуждению 
следующего пункта повестки дня —  пра
ва председателей парламентов.

Болезнь Антонина Запотоцкого
ПРАГА, 31 августа. (ТАСС). Чехосло

вацкое телеграфное агентство передало со
общение канцелярии президента республи
ки о том, что 30 августа президент рес
публики Антонин Запотоцкий внезапно по
чувствовал сердечную слабость. Обнаруже
но нарушение кровообращения. Президент 
находится под наблюдением врачей.

И н т е р в ь ю  Г . Р а у
БЕРЛИН, 31 августа. (ТАСС). Агент

ство АДН передало интервью заместителя 
премьер-министра и министра внешней 
и внутригерманской торговли ГДР Г. Рау 
в связи с открывающейся через несколько 
дней в Лейпциге традиционной междуна
родной осенней ярмаркой.

Отвечая на вопросы представителя 
агентства АДН, Г. Рау подчеркнул, что 
Лейпцигская международная ярмарка про
демонстрирует широкие возможности раз
вития товарообмена между Востоком и За
падом. При этом Г. Рау отметил, что 
успешные результаты Женевского сове
щания Глав правительств четырех дер
жав, приведшего к определенному смяг
чению международной напряженности, 
несомненно благоприятствуют нормализа
ции, расширению и укреплению взаимоот
ношений между странами с различными 
государственными и общественными си
стемами. Он заявил далее, что ГДР гото
ва расширять существующие и устана
вливать новые торговые связи с другими 
странами.

Г. Рау заявил также, что предстоящая 
Лейпцигская ярмарка будет содействовать 
расширению внутригерманской торговли, 
что имеет важное значение для достиже
ния взаимопонимания между немцами и 
сближения между двумя частями Герма
нии.

| И н о с т р а н н ы е  делегации 
г в Грузии

ЧИАТУРА, 31. (ГрузТАГ). Весь вчгращ. 
ний день делегация геологов и горных ин
женеров стран Азии и Дальнего Востока 
провела в городе Чиатура.

С большим интересом знакомились гости 
с работой рудников и обогатительных фа- 
брик. На рудниках имени Ленина и имени 
Сталина они долго наблюдали за работой 
сложных механизмов и оборудования, при
меняемых здесь для проходки, добычи 
погрузки и транспортировки руды. На цен
тральной обогатительной фабрике гостей 
заинтересовала работа высокочастотных 
отсадочных машин и механизмов, при по
мощи которых проводится процесс обогаще
ния бедных марганцевых и карбонатных 
РУ Д .

В беседе с корреспондентом ГрузТАГ’а 
руководитель делегации доктор Рой Бабеш 
Чандра сказал:

—  Большое впечатление произвела на 
нас высокая механизация добычи и обога
щения марганцевой руды. Механизация, 
наряду с облегчением тяжелого труда гор
няков, способствует увеличению добычи 
руды и доводит до минимума потери мар
ганца. Советские ученые и машинострои
тели создали превосходные электро- и 
пневматопогрузочные машины, рудничные 
электровозы, механизмы для транспорти
ровки руды.

—  Я,—  заявил он.—  видел много гор
няцких городов, но такого, как Чиатура, 
с его многочисленными культурно-бытовы
ми учреждениями, я не встречал.

Сегодня утром делегация выехала в 
Цхалтубо, откуда отправится в Сочи.

* *  *
В течение нескольких дней в Тбилиси 

находились делегации молодежи стран Ла
тинской Америки, США и Австралии —  
участницы Всемирного фестиваля молодежи 
н студентов в Варшаве.

Члены делегаций ознакомились с горо
дом, его достопримечательностями. Они со
вершили прогулку на Комсомольскую 
аллею, побывали в новом парке в Ваке, 
где осмотрели строительство стадиона спор
тивного общества «Буревестник». Большое 
впечатление оставило на гостей посеще
ние тбилисского Дворца пионеров и школь
ников.

Члены делегаций выезжали в г. Руста- 
ви, где осмотрели цеха Закавказского ме
таллургического завода имени Сталина и 
совершили прогулку по городу металлур
гов.

В клубе Тбилисского государственного 
университета имени Сталина состоялся 
вечер, на котором молодежь Тбилиси встре
тилась с членами делегаций.

(ГрузТАГ).

Предстоящие переговоры 
Мерчэнта в Париже

ПАРИЖ, 29 августа. (ТАСС). Сегодня 
сюда прибыл помощник государственного 
секретаря США по европейским делам Мер- 
чэнт. По сообщению местного радио, он 
заявил, что будет вести с французскими 
официальными представителями перегово
ры с целью подготовки предстоящего со
вещания четырех министров иностранных 
дел великих держав, которое откроется в 
Женеве 27 октября. В  том же сообщении 
говорится, что завтра Мерчэнт выедет в 
Бонн.

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
ПО  Ф У Т Б О Л У

В  М оскве на центральном стадионе «Ди
намо» состоялось очередное состязание на 
первенство страны по футболу между 
командами класса «А». Играли московские 
футболисты спортивных обществ «Спартак» 
и «Торпедо». Встреча закончилась победой 
торпедовцев со счетом 4 : 3-

В  Киеве местные динамовцы со счетом 
4 : 1 выиграли у  команды «Кры лья Сове
тов» (Куйбы ш ев).

*  *  *
Вчера на тбилисском стадионе «Динамо» 

состоялась очередная игра на первенство 
страны по футболу среди команд класса 
«Б». Футболисты Тбилисского окружного 
Дома офицеров встретились с командой об
щества «Торпедо» (Ростов-на-Дону). Игра 
закончилась со счетом 2 : 1 в пользу армей
ских спортсменов.

НА П Р И З  В С Е С О Ю З Н О Г О  К О М И Т Е Т А  
ПО Ф И З К У Л Ь Т У Р Е  И С П О Р Т У

Состоялась очередная игра на приз Все
союзного комитета по физической культу
ре и спорту среди футбольных школ моло
дежи. Встретились команды футбольных 
школ молодежи Ленинграда и Тбилиси.

Игра проходила при явном преимуществе 
тбилисской команды, которая победила со 
счетом 4 : 1.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

И11111111111||||1Ш1|||1|1|11!!1|||||||11111111||1!1|||||||||||||1П111111НП1!11 
Т БИ Л И С С КИ Й  О Р Д Е Н А  Л ЕН И Н А  

Е  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  =
I  И Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И  |

Открытие сезона
Е  3 сентября Е
|  3. Палиашвили А Б Е С А Л О М  И Э Т Е Р И  §
Е  4 сентября, днем Е
|  П . Чайковский Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н  |
Е  4 сентября, вечером Е
Е  Д . Торадзе ГО РД А
Е  Начало вечерних спектаклей в 8 час., Е

дневного — в  12 час. 
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I ^ Л »  Стадион „ Д И Н А М О " *

Сессия Национального собрания Чехословацкой
Республики

ПРАГА, 30 августа. (ТАСС). Как сооб
щает Чехословацкое телеграфное агент
ство, сегодня состоялась восьмая внеоче
редная сессия Национального собрания 
Чехословацкой Республики, на которой 
было обсуждено предложение правитель
ства относительно присоединения Чехо
словацкой Республики к Государственно
му договору о восстановлении независи
мой и демократической Австрии, подпи
санному 15 мая 1955 года в Вене Совет
ским Союзом, Великобританией, США и

Францией, с одной стороны, и Австрий
ской Федеральной Республикой,— с дру
гой. С докладом от имени правительства 
выступил премьер-министр Вильям Ши
рокий.

После прений, в которых выступили 
депутаты Годинова-Спурна, Жиак, Матл, 
Томан, Шимон и Кутиш, сессия одобрила 
предложение правительства о присоедине
нии Чехословацкой Республики к Госу
дарственному договору с Австрией.

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т ЕА Т Р  И М . А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

сентября
В  связи с началом учебного года 

У С Т Р А И В А Е Т С Я

Б О Л Ь Ш О Е
музыкально-эстрадно-спортивное

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
‘ Подробности в афишах.

Начало в. 8 час. веч.
’ Билеты распределяются по заявкам  через 
| Центральную театральную кассу, Плеханов- 
| ский пр., 118, тел. 3-54-16.

Дирекция Ц. Т. К .

О ТКРЫ ТИ Е СЕЗОНА
3 сентября
И. Попов. А. Степанов П О РТ -А РТ УР
4 сентября, днем и вечером 
Ц. Солодарь В  С И Р Е Н Е В О М  С А Д У  ^

Начало вечерних спектаклей в 8 час., ^ 
га дневного —  в 12 час.

К  отставке Салах Салема
ЛОНДОН, 30 августа. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Рейтер, 
в Каире опубликовано официальное сооб
щение об уходе «в отпуск на неопреде
ленное время» министра национального 
руководства и министра по делам Судана 
Салах Салема. В  сообщении не приводит
ся никаких причин «ухода в отпуск», 
однако политические наблюдатели счи

тают, что отпуск Салема явился след
ствием провала политики Салема в судан
ском вопросе.

Как сообщается, обязанности Салема 
принял на себя премьер-министр Насер, 
которому будет помогать генеральный ди
ректор службы информации министерства 
национального руководства Хатем.
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|  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  |
Ф И Л А Р М О Н И Я

§  Л Е Т Н И Й  Т ЕА Т Р  (Плехавовский пр., 123) |

§  ГА С Т РО Л И  РО С Т О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  = 
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  

|  1 сентября П Р О Д А В Е Ц  П ТИ Ц
М узы ка Карла Целлера.

= 2 сентября Л Е Т У Ч А Я  М Ы Ш Ь
М узыка Иоганн» Ш трауса.

§  Начало спектаклей в 8 ч. 30 мин. веч. 
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„ГРУЗЛЕССТР0ЙТ0РГА' 
имеет в продаже для 
н а с е л е н и я :

^  I. Стандартные дома типа Ш-2А-54 из двух] 
А  комнат. Ж и л а я  площадь —  48 кв. метров.^  комнат, ж и л а я  площадь —  48 кв. метров. ?  
А  (Навтлуги , 1-я, центральный склад, Гударех-^  
А  ская  ул., 1).
/  2. Паркет дубовый — филиал №  6. Овраг ^

5  А  Кибальчича, 3, (
Е  /  3. Дрова твердых пород (граб, дуб) и мяг-^
Е  б  ких пород—филиал №  8, ст. Навтлуги, 1-я, ту  - А
Е  б  пик Дезпрома. М арш рут автобуса Ля 10 (пер- /
= /  вая остановка после мясокомбината).

■ Администрация. ^

Т ЕА Т Р У  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
РАБОЧИЕ СЦ ЕН Ы

^ Обращаться к машинисту сцены т. Мирима- ^ 
^  нову, ежедневно, с 9 час. учр», до 4 час. д н я ./

Работники магазина №  21 и коллектив дирек
ции Тбилторга извещают о смерти сотрудника 

Трифона Григорьевича Копалеишвили.

М . Т. Кахидзе с братом, сестрой и их семьями  
извещают о смерти 

Марии Викентьевны Кахидзе.
Гр. паних. 1 сентября, в 8 час. веч., на к в .-  

ул. Ушанги Чхеидзе, 19. Вынос 2 сентября, 
в 6 час. веч.
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